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O aperto de mãos para não deixar Bento 
Gonçalves sofrer com o pós-enchente

Quanto precisa?

Geral | 3

O governador Eduardo Leite esteve em Bento, conversou com o prefeito e lideranças, e 
garantiu recursos, mas ouviu pedidos de ajuda para que a economia da cidade não definhe

Mauricio Tonetto/Secom

Tacchini Saúde: nova 
marca para entrar no 
centenário da instituição

Novos passos

Saúde | 4

“A confiança e o alto padrão de atendimento 
são a base para a construção de 
relacionamentos humanizados”, avalia o 
superintendente executivo Hilton Mancio

Política Estadual de 
Apoio e Fomento ao 
Desassoreamento pode 
se tornar realidade

Rios do RS

Política | 12

A iniciativa, que está em tramitação na 
Assembleia Legislativa, quer reduzir os efeitos 
e danos causados por enchentes no Estado

SAMU Bento ganha 
nova ambulância para 
ampliar trabalhos

Atendimentos

Saúde | 4

Diogo Zanetti

No total, 26 pessoas foram presas, 25 veículos 
e cinco imóveis apreendidos judicialmente, 
além do bloqueio de 274 contas bancárias; 
cerca de 400 agentes cumpriram as ordens

Para a cadeia!
Segurança prende 19 
pessoas em Bento durante 
operação contra o crime

Segurança | 6

MPRS

Em Bento Gonçalves, os efeitos foram 
mais sutis do que em maio, com pequenos 
deslizamentos de terra e localidades 
alagadas; rodovias foram bloqueadas

Sempre assim?
Nova água, velhos 
estragos: os problemas 
após dias de forte chuva

Geral | 8

Prefeitura Bento
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Análise do Aeroporto de Porto Alegre 
será divulgada em até 4 semanas

Em reunião realizada na tarde 
de terça-feira, 18/06, no Palácio do 
Planalto, com representantes da 
Fraport, concessionária responsá-
vel pelo Aeroporto Salgado Filho, 
em Porto Alegre, o governo federal, 
por meio do Ministério de Portos e 
Aeroportos, indicou que o diagnós-
tico da análise de recuperação do 
sítio aeroportuário será apresenta-
do em quatro semanas. O prazo le-
vou em consideração a análise téc-
nica já iniciada no aeroporto sobre 
as condições de segurança da pista 
e dos demais equipamentos que fo-
ram afetados pelas enchentes que 
atingiram o Estado.

O ministro dos Portos e Ae-
roportos, Silvio Costa Filho, disse 
que o governo federal tem feito um 
esforço e a Fraport busca soluções 
para que a abertura seja o mais bre-
ve possível – atualmente, prevista 
para dezembro de 2024.

Contudo, o ministro disse que 
o mais importante nesse momento 

Voos

 O prazo levou em 
consideração a 
análise técnica já 
iniciada no aeroporto 
sobre as condições 
de segurança da 
pista e dos demais 
equipamentos

é garantir a segurança dos profis-
sionais e dos passageiros do trans-
porte aéreo. "É importante que 
fique claro para a sociedade brasi-
leira que nós estamos lidando com 
a segurança aeroportuária, nós es-
tamos lidando com vidas. Seria um 
erro de avaliação a gente permitir, 
por meio da ANAC [Agência Nacio-
nal de Aviação Civil], qualquer re-
tomada de operações de voos sem 
a gente poder ter a segurança da 
pista", enfatizou.

De acordo com o ministro da 
Secretaria Extraordinária de Apoio 
à Reconstrução do Rio Grande do 
Sul, Paulo Pimenta, o prazo para 
apresentação do diagnóstico foi 
ajustado com o CEO global da con-
cessionária. Pimenta também falou 
sobre a expectativa de reabertura 
do terminal, que deverá ser fei-
ta de forma gradual. "O executivo 
foi muito categórico em afirmar 
o compromisso da empresa em 
permanecer trabalhando para que 
o aeroporto possa, o mais rapida-
mente possível, voltar a funcionar. 
Possivelmente, nós não vamos 
voltar com o aeroporto funcionan-
do 100% na sua capacidade. Isso 
é absolutamente compreensível e 

natural. Agora, nós precisamos e 
insistimos na ideia, é isso que pen-
sa o governo brasileiro, que nós 
precisamos que o aeroporto reabra 
em condições de segurança o mais 
rapidamente possível", destacou.

O Aeroporto Salgado Filho está 
completamente fechado desde o 
dia 3 de maio, quando o terminal 
foi atingido pelas enchentes. Para 
atender quem precisa acessar o 
Estado, a Base Aérea de Canoas se 
tornou um ponto para a aviação 
comercial, disponibilizando 5 voos 
diários. Até o final da próxima se-
mana, a previsão é que o aeródro-
mo dobre a capacidade operacio-
nal, passando para 10 voos por dia.

TERMINAL DE CARGAS
No último dia 11 de junho, o 

Aeroporto Salgado Filho retomou 
as operações do terminal de car-
gas, para o recebimento e retirada 
de mercadorias por transporte ro-
doviário. Para voltar a funcionar, 
o local foi vistoriado e recebeu a 
autorização da Agência Nacional 
de Vigilância Sanitária (Anvisa), 
Receita Federal e da Vigilância 
Agropecuária Internacional (Vigia-
gro) do Ministério da Agricultura e 
Pecuária.

Em Caxias, aeroporto recebe dinheiro 
do governo e é internacionalizado

Lucas Marques
A internacionalização do Aero-

porto Hugo Cantergiani, de Caxias 
do Sul iniciou na última quarta-
-feira, 18/06. A prefeitura da ci-
dade divulgou a informação na 
terça-feira, 17/06, quando recebeu 
informações de homologação do 
pedido de internacionalização pela 
Agência Nacional de Aviação Civil, 
a ANAC.

De acordo com a prefeitura, 
inicialmente, o processo favorece 
apenas serviços aéreos privados ou 
serviços aéreos públicos não regu-
lares de passageiros. A portaria n⁰ 
14.831 indica que a internaciona-
lização favorece pousos e decola-
gens de aeronaves privativas trans-
portando delegações de jogadores 
para confrontos internacionais de 
futebol válidos pela Copa CONME-
BOL Libertadores e pela Copa CON-
MEBOL Sul-Americana, mediante o 
prévio agendamento de 48 horas.

Para que os voos ocorram, será 
necessário também que a adminis-
tração aeroportuária comunique 
com antecedência a chegada dos 

Liberação da ANAC

Segundo informações, 
o processo favorece 
apenas serviços 
aéreos privados 
ou serviços aéreos 
públicos não regulares 
de passageiros

voos para a Receita Federal, a Po-
lícia Federal, a Agência Nacional de 
Vigilância Sanitária (Anvisa) e a Se-
cretaria de Defesa Agropecuária do 
Ministério da Agricultura, Pecuária 
e Abastecimento (Vigiagro).

O secretário municipal de 
Trânsito, Transportes e Mobilidade 
de Caxias, Alfonso Willenbring Jú-
nior, aponta melhorias que o aero-
porto vem recebendo nas últimas 
semanas.

“O projeto para asfaltamento 
da pista de pousos e decolagens 
está pronto para execução. Os equi-
pamentos de aproximação para 
auxílio em pousos, os PAPIs (Pre-
cision Approach Path Indicator), já 
iniciamos os estudos de topografia 
para instalação, que devem ser ins-
talados nos próximos dias. Já sobre 
a ampliação das salas de embarque 
e desembarque, com aquisição de 
nova esteira e equipamentos de 
Raio-X, temos um projeto arquite-
tônico que está praticamente fina-
lizado”, disse.

A deputada federal de Caxias, 
Denise Pessôa (PT), comemorou a 
iniciativa. Denise foi uma das prin-
cipais articuladoras políticas, com 
o governo federal, para a interna-
cionalização. “Temos o projeto do 
aeroporto de Vila Oliva, mas neste 
momento internacionalizar o Hugo 
Cantergiani é uma alternativa para 
que a gente não volte a ficar refém 
apenas de um aeroporto inter-
nacional mais próximo da Serra, 
como estamos neste momento”, 
explica a deputada.

NOVOS INVESTIMENTOS
Na terça-feira, o governador 

Eduardo Leite (PSDB) anunciou R$ 
14 milhões para qualificação e am-
pliação do Aeroporto Hugo Canter-
giani. Os recursos serão utilizados 
para melhorias no terminal de pas-
sageiros e na pista de pouso.

“O governo do Estado tem um 
compromisso muito firme com a 
Serra Gaúcha e esse investimento 
vai ajudar a ampliar o número de 
voos no aeroporto. O aeroporto de 
Caxias do Sul é estratégico para 
o Rio Grande do Sul, em especial 
neste momento de suspensão das 
operações no Salgado Filho”, afir-
mou Leite.

Guilherme Pasin (Progressis-
tas), deputado estadual pela Serra, 
comemorou o investimento. “A am-
pliação da pista permitirá a opera-
ção de aeronaves de maior porte, 
abrindo portas para novas rotas 
e destinos. O aeroporto é um im-
portante vetor de desenvolvimen-
to econômico, impulsionando o 
turismo, o comércio e a indústria”, 
escreveu em rede social.

Rodrigo RossiFraport Brasil
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Inverno deve ser intenso 
no Rio Grande do Sul 

O inverno 2024, que iniciou 
às 17h51 de quinta-feira, 20/06, 
deverá apresentar precipitações e 
temperaturas abaixo da média no 
Rio Grande do Sul. "Ou seja, dimi-
nuição da chuva e dias mais frios", 
explica o meteorologista da Se-
cretaria da Agricultura, Pecuária, 
Produção Sustentável e Irrigação 
(Seapi), Flávio Varone.

Segundo ele, nos meses de 
julho, agosto e setembro, ha-
verá o fim do evento El Niño e 
ocorrerá um curto período de 
neutralidade na primeira me-

Previsão

Ele deverá apresentar 
precipitações e 
temperaturas abaixo 
da média no Estado

tade da estação, o que será de-
terminante para a ocorrência de 
chuvas regulares e próximas da 
normalidade no mês de julho.

"As projeções dos modelos 
de clima indicam o retorno do 
fenômeno La Niña entre os me-
ses de agosto e setembro, o que 
deverá colaborar para a redução 
da precipitação na parte final do 
inverno, com volumes inferiores 
à média em praticamente todo 
o Estado nos meses de agosto e 
setembro", esclarece Varone. 

"O prognóstico das tempe-
raturas médias destaca que o 
trimestre deverá apresentar va-
lores inferiores à média durante 
todo trimestre, e essa condição 
proporcionará ondas de frio 
mais intensas e poderá oca-
sionar eventos de geadas mais 
frequentes", completa o meteo-
rologista.

Fernando Dias/Seapi

Leite visita Bento Gonçalves e Siqueira pede ajuda 
para compensação de receitas

Lucas Marques
O governador do Rio Grande 

do Sul, Eduardo Leite (PSDB), es-
teve em Bento Gonçalves na terça-
-feira, 18/06. Na cidade, Leite se 
encontrou com o prefeito Diogo 
Siqueira (PSDB), autoridades e lí-
deres políticos. 

No encontro, Siqueira manifes-
tou preocupação com a queda da 
arrecadação no município após as 
enchentes e com a manutenção de 
empregos. Leite reforçou a mobili-
zação do governo para garantir que 
a União compense Estado e municí-
pios pela perda de receita. 

“O ente federado que tem ca-
pacidade para isso é a União. O Rio 
Grande do Sul contribui de maneira 
muito expressiva com o bolo da ar-
recadação nacional, com recursos 
que não voltam para o Estado na 
mesma proporção que são envia-
dos. O auxílio ao Estado é urgente e 
necessário”, destacou o governador.

Leite ainda anunciou o repas-
se de R$ 4,4 milhões à prefeitura. 

Mãos dadas

Em vídeo publicado 
nas redes sociais, 
o prefeito de Bento 
pediu sensibilidade 
do governo federal 
no período de 
calamidade e perdas 
financeiras

O dinheiro deve ser depositado até 
a próxima semana, via programa 
Fundo a Fundo, e o Executivo po-
derá utilizar da forma que enten-
der melhor.

DINHEIRO DO CAIXA
O prefeito de Bento, Diogo Si-

queira, que é do mesmo partido de 
Leite, o PSDB, publicou vídeo nas 
redes sociais na terça-feira, 18/06, 
com um recado direto ao presiden-
te Luiz Inácio Lula da Silva (PT). 

Siqueira afirmou que a catás-
trofe que atingiu cerca de 90% das 
cidades gaúchas trouxe inúmeros 
problemas, sendo a perda de pro-
dução uma delas. “As indústrias 
pararam de produzir por muito 
tempo. A gente teve uma quebra 
na circulação de mercadorias em 
todos os municípios. A gente teve 
uma diminuição quase que geral 
em todos os serviços, em todas as 
regiões do Estado. [...] A gente per-
deu turismo, a gente perdeu movi-
mentação de cargas de produtos. E 
isso afetou a todos os moradores”, 
disse o prefeito.

Essa “parada forçada” na pro-
dução gerou consequências graves, 
como a queda na arrecadação do 
Imposto sobre Circulação de Mer-
cadorias e Serviços (ICMS) e o Im-
posto sobre Serviços de Qualquer 
Natureza (ISSQN). “Só no nosso 
município, são R$ 8,5 milhões [a 
menos] em comparação ao mesmo 
mês do ano passado. A previsão de 
queda do ICMS está acima de 40%. 
Isso vai afetar os cofres de tudo que 
é município e vai afetar, principal-

mente, na qualidade e na prestação 
de serviços à população”, afirmou. 
Segundo informações, a perda em 
ICMS em Bento Gonçalves poderia 
ser em torno de R$ 30 milhões até 
dezembro de 2024.

Com isso, Siqueira pediu equi-
dade ao governo federal, direta-
mente à Lula, pontuando que os 
gaúchos não estão pedindo nada 
além do que é deles por direito. 
“Essa equidade que a gente pede, 
é para que a gente consiga manter 
as contas de todas as prefeituras, 
mas principalmente, para a gente 
manter os serviços essenciais à 
população”.

Siqueira lembrou momentos 
que a compensação já ocorreu no 
país. “Essa compensação financeira 
já aconteceu em outros momentos, 
isso não é novo. Isso já aconteceu 

com todos os municípios do Brasil 
na época da COVID [19]. Perdão de 
dívidas já aconteceu com outros pa-
íses em questões humanitárias. E o 
que está acontecendo no Estado do 
Rio Grande do Sul é uma questão 
de calamidade e se não é uma ques-
tão humanitária maior do que isso, 
se não existir algo maior do que 
isso, a gente precisa repensar toda 
questão do federalismo nacional”, 
declarou.

Por fim, o prefeito pontuou que 
esta é a prioridade do momento. “A 
questão da tributação do repasse 
desses impostos é prioridade hoje 
para a gente passar por essa cala-
midade e a gente precisa sim que 
o governo federal observe isso, 
entenda a nossa dor e compreenda 
que isso vai afetar a longo prazo a 
todo cidadão”.

Fotos: Mauricio Tonetto
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SAMU de Bento ganha nova 
ambulância do Ministério da Saúde

Na última sexta-feira, 
14/06, ocorreu a entrega de 
uma nova ambulância para ser 
utilizada pelo Serviço de Aten-
dimento Móvel de Urgência 
(SAMU) de Bento Gonçalves. O 
ato oficial de entrega aconteceu 
no grupo Hospitalar Conceição, 
em Porto Alegre. Outros 24 mu-
nicípios atingidos pelas fortes 
chuvas de maio foram agracia-
dos com o veículo.

A ambulância foi adquirida 
por meio do Ministério da Saúde, 
através do governo federal, e faz 
parte do processo de reconstru-
ção e fortalecimento do sistema 
de saúde do Estado. Com o novo 
veículo, Bento Gonçalves passa a 
contar com sete ambulâncias.

A coordenadora de enfer-
magem do SAMU, Melissa Bona-
to, comenta que trabalhar com 
viaturas em bom estado faz toda 
a diferença para a qualidade do 
atendimento. “Acima de tudo 
para segurança da equipe e das 
vítimas que necessitam do ser-
viço, mas também reduz tempo 
resposta por podermos contar 
com ambulâncias novas e que 
consequentemente apresentam 

Auxílio importante

Outros 24 municípios 
atingidos pelas fortes 
chuvas de maio 
foram agraciados 
com veículos

melhor performance do que 
ambulâncias com muitos anos 
de uso. Com este novo veículo, 
teremos as três ambulâncias 
oficiais em estado de novas, ser-
vindo nossa comunidade que 
merece o melhor”, disse.

A secretária de Saúde de 
Bento, Daiane Piuco, destaca 
que essa entrega simboliza a 
preocupação de todos os entes 
em benefício dos pacientes e 
da saúde pública. “É mais um 
veículo equipado para ser utili-
zado, que certamente reforça o 
nosso compromisso em atender 
da melhor forma possível a po-
pulação”.

“É importante continuar-
mos prestando um serviço de 
qualidade por meios moder-
nos, dando mais segurança 
ao paciente e equipe que está 
trabalhando, sempre pensan-
do no bem comum, no atendi-
mento aos munícipes de Bento, 

Divulgação

Doar sangue: assunto batido, mas 
atitude necessária diariamente

O Dia do Doador de Sangue, 
celebrado no último dia 14 de 
junho em todo o mundo, busca 
agradecer e incentivar o au-
mento das doações regulares. 
Com mais de 3,2 milhões de 
bolsas de sangue coletadas no 
Sistema Único de Saúde (SUS), 
o Ministério da Saúde registrou 
1,6% da população brasileira 
como doadora, em 2023.

Em alusão ao dia e com o 
objetivo de estimular a doação, 
o ministério lançou a campanha 
nacional: “Toda vida é impor-
tante para alguém. Doe sangue, 
mesmo sem saber para quem”.

Segundo a Organização 
Mundial de Saúde (OMS), a re-
comendação é que cada país 
tenha uma população doadora 
entre 1% e 3%, mas também 
que cada região avalie qual a 
melhor taxa para suprir as de-
mandas locais. 

Até março deste ano, foram 
realizadas 731.734 doações no 
Brasil. Atualmente, o país conta 
com 32 hemocentros estaduais, 
além dos serviços de hemotera-
pia regionais e municipais que 
são serviços públicos de hemo-

Vale a pena!

Na última sexta, 
14 de junho, foi 
celebrado o Dia 
Mundial do Doador 
de Sangue

terapia, responsáveis pela cole-
ta, processamento, armazena-
mento e distribuição de sangue 
e seus componentes.

A coordenadora-geral de 
Sangue e Hemoderivados da Se-
cretaria de Atenção Especializa-
da à Saúde (Saes) da pasta, Joice 
Aragão, exaltou a importância 
do ato de solidariedade. “Neste 
dia, celebramos aqueles que, 
com seu gesto altruísta, ajudam 
a transformar vidas. Convido a 
todos a se unirem a essa causa 
vital, pois cada doação é uma 
prova de amor ao próximo e 
salva vidas. Junte-se a nós nessa 
jornada de generosidade, onde 
cada batimento do coração con-
ta uma história de esperança e 
renascimento”, pontuou.

APLICATIVO
O mini aplicativo ‘Hemovi-

da’, integrado ao Meu SUS Digi-
tal traz informação das regras 
de doação de sangue no SUS. 
O aplicativo pode ser utilizado 
por qualquer cidadão e conta 
com as seguintes funcionalida-
des: geolocalização dos servi-
ços hemoterápicos, regras para 
doar sangue, campanhas e doa-
ção autodeclarada.

SEJA UM DOADOR
No Brasil, pessoas de 16 a 

69 anos podem doar sangue. 
É preciso pesar, no mínimo, 50 
quilos e estar em bom estado de 
saúde. O candidato deve estar 
descansado, não ter ingerido 
bebidas alcoólicas nas 12 horas 

anteriores à doação e não estar 
em jejum. No dia da doação, é 
necessário levar documento de 
identidade com foto.

Homens podem doar até 
quatro vezes ao ano com inter-
valos mínimos de dois meses. Já 
as mulheres podem fazer três 
doações anuais, com intervalos 
de três meses entre cada uma.

Para os moradores de Ben-
to Gonçalves, o Hemocentro 
Regional de Caxias do Sul é a re-
ferência. Ele está localizado na 
rua Ernesto Alves, 2260, Cen-
tro da cidade (ao lado da UPA 
Central). Doações podem ser 
agendadas pelo WhatsApp (54) 
98418-8487.

Perto do centenário, Tacchini apresenta 
nova marca e posicionamento

No último dia 12 de junho, na 
data em que se iniciou a contagem 
regressiva de 100 dias para o cente-
nário, o Tacchini começou também 
a preparação para os próximos 100 
anos de vida, apresentando à co-
munidade a renovação da marca e 
do posicionamento. Agora, a insti-
tuição passa a se chamar Tacchini 
Saúde e apresenta seu novo slo-
gan: “Viver mais. Viver melhor”.

Tanto a marca quanto o posi-
cionamento são o desfecho de mais 
de um ano de trabalho realizado 
a partir da cocriação entre a Atria 
Design e um grupo formado por 
direção, gestores e coordenadores 
do Tacchini. Para chegar ao resul-
tado final, a equipe se aprofundou 
na revisão completa dos atributos 
que fazem parte da essência da ins-
tituição. 

“A essência do Tacchini Saúde 
está no pertencimento à comunida-
de, na evolução baseada em plane-
jamento estratégico, com o pacien-
te no centro de todas as decisões. A 
confiança e o alto padrão de atendi-
mento são a base para a construção 
de relacionamentos humanizados”, 
avalia o superintendente executivo 
da instituição, Hilton Mancio. 

O novo posicionamento do 
Tacchini Saúde busca oferecer o 
protagonismo a atributos como 
acolhimento, proximidade, conhe-
cimento, transparência, colabora-
ção, empatia, confiança e cuidado 
integral. Durante o trabalho de 
construção da nova marca, essas 
características foram definidas 

Vale a pena!

como base de um relacionamento 
forte e duradouro com a comunida-
de, assegurando que cada pessoa 
receba o melhor cuidado possível.

Olhar no futuro 
O trabalho realizado também 

buscou oferecer ao Tacchini Saúde 
um olhar para o futuro. A institui-
ção tem como objetivo se tornar 
um hub de saúde e inovação, reco-
nhecido pelo ensino e pesquisa de 
excelência, atendimento persona-
lizado e humanizado. A intenção 
é acompanhar a vida das pessoas 
desde o nascimento, promovendo 
o bem-estar da comunidade de for-
ma ativa.

O abraço como símbolo
A nova identidade visual do 

Tacchini Saúde é simbólica, cen-
trada em formas suaves e circu-
lares que sugerem ciclos, vida e 
continuidade. A intenção é refletir 
o ambiente de cuidado e apoio que 
a instituição cria para todos que a 
procuram.

O abraço, ponto de convergên-
cia do novo logo, é uma expressão 
universal que transcende palavras. 
É um ato de carinho e conforto, so-
bretudo em meio aos desafios da 

vida. Ele atravessa todas as fases 
da vida, desde o nascimento até o 
luto, transmitindo emoções e forta-
lecendo laços humanos. Ao incor-
porar o abraço, o Tacchini Saúde 
quer reforçar a ideia de uma insti-
tuição que acolhe, cuida e promove 
o bem-estar em todas as etapas da 
vida.

Organização das marcas
A partir do novo posiciona-

mento, o Tacchini Saúde também 
busca fortalecer sua marca regio-
nal, estadual e nacionalmente. Por 
isso, algumas de suas unidades e 
serviços passarão por uma refor-
mulação em seus nomes. 

O Hospital São Roque, por 
exemplo, passa a se chamar Hospi-
tal Tacchini Carlos Barbosa. A mu-
dança busca valorizar a identidade 
local de Carlos Barbosa. Ao mesmo 
tempo,  compartilhar o nome do 
Hospital Tacchini significa garantir 
o mesmo padrão de qualidade, re-
cursos e o compromisso contínuo 
com a saúde e o bem-estar local.

Durante o período de transi-
ção, as novas marcas estarão ex-
postas em tótens, na galeria do Mall 
do Hospital do Tacchimed.

Divulgação

mantendo a qualidade e bom 
trabalho. Acima de tudo, esses 
veículos novos dão ainda mais 
conforto e segurança, vindo a 
somar com a nossa equipe ex-
tremamente qualificada e de 
primeira linha”, diz o condutor 
socorrista do SAMU Bento Fa-
biano de Moraes.

Rodrigo De Marco

Mais de 500 profissio-
nais de saúde voluntários 
já passaram pelas opera-
ções da Força Nacional do 
Sistema Único de Saúde 
para assistência ao RS. Ao 
todo, 399 médicos, enfer-
meiros, técnicos de enfer-
magem e farmacêuticos 
prestaram atendimento no 
local. Além disso, 119 pro-
fissionais de gestão partici-
param da ação do Ministé-
rio da Saúde.

SELECIONA:

Alimentador
de Produção

Benefícios:
· Auxílio Alimentação
· Auxílio Transporte
· Auxílio Educacional
· Plano de Saúde
· Médico e Dentista na empresa
· Remuneração compatível com o mercado· Remuneração compatível com o mercado

Envie seu currículo para rh@telasul.com.br ou 
via WhatsApp: (54) 3463-9432 (leia o QRCode 
desse anúncio e será direcionado).

Quer trabalhar na empresa que produz as
cozinhas moduladas mais bonitas do Brasil?

A Telasul está com vaga aberta!
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TSU
RAPADURA

LAZARONU
NSALTAR
QPUOEE

DUASROLO
DIRIGIVEL

LIADATA
DISTRAIR

ZEUSOM
ARAMESNI
DONAGIR

BOMDEBOCA
RARAALAR

A primeira
e a última
letras do
alfabeto

Instrumen-
to para ca-
var a terra

(pl.)

Máquina
de seções
eleitorais

Coroa
luminosa

dos santos

Como
vive o

naturista

Conso-
antes de
"quepe"

Número de
peças do
biquíni

Observar 
atenta-
mente 

Rainha
de (?),

soberana
bíblica

Tomar
alguma
atitude 

Que 
acalma

(?) Ramos,
ator

Doce apre-
ciado no
Nordeste
brasileiro

Veículo co-
mo o zepelim
Analisava
(o texto)

Que come de
tudo (pop.)
Escassa;
incomum

Festa
literária

Magoada;
doída

(?) quais:
idênticos

Cada piso de
um prédio

Tirar a
atenção 

(?) Juan,
conquis-

tador

(?) Cario-
ca, criação
de Disney

(HQ) 
Material

de cercas
(pl.)

Descer 
(do ônibus)
Ditongo de
"oblíquo"

Duas im-
portantes
capitais

europeias

Dia, mês
e ano
Siga;

caminhe

(?)-mail,
correio da
internet

Criar asas 

Sensação
auditiva

A meta no
futebol

Confusão
(gíria)
Sétima
letra

Vogais
de "pele"
Forma da 
elipse (pl.)

Processo seletivo para 
cuidador em BG

Ainda dá tempo de se ins-
crever para o cargo de cuidador 
no Abrigo Municipal de Bento 
Gonçalves, por meio do Edital 
de Processo Seletivo Simplifica-
do. As inscrições encerram nes-
ta sexta-feira, 21 de junho. 

A carga horária mensal é 
de 180 horas. O salário é de R$ 
1.761,39, mais vale-alimenta-
ção de R$ 598,00. São 24 vagas 
disponíveis.

Para se candidatar é pre-
ciso ter escolaridade mínima 
de Ensino Médio Completo. Os 
documentos solicitados devem 
ser entregues na Secretaria 
Municipal de Esportes e De-
senvolvimento Social, a Sedes. 
Ela está localizada na rua 10 de 
Novembro, 190, no Centro Ad-
ministrativo, Sala 01, no bairro 
Cidade Alta. 

As inscrições ocorrem até 
as 16h30 desta sexta-feira, 21 
de junho. Para mais informa-
ções é só ligar no telefone (54) 
3055-7337.

Vagas até hoje!

São 24 vagas 
disponíveis; salário 
e benefícios 
ultrapassam R$ 2,3 
mil; as inscrições 
devem ser feitas na 
Sedes

Documentos que devem ser 
apresentados juntamente de 
suas respectivas cópias: 

- Carteira de Trabalho; 
- Certificado de Reservista 

(homens); 
- CPF; PIS/PASEP; RG; 
- Prova de quitação eleitoral 
(disponível em https://

www.tse.jus.br /eleitor/cer-
tidoes/certidao-de-quitacao-
-eleitoral) ou cópia e original 
do comprovante de votação da 
última eleição; 

- Comprovante de residên-
cia (água, luz, telefone); CEP 
onde reside; 

- Data de nascimento dos 
pais; 

- Comprovante de escolari-
dade; 

- Certidão de nascimento ou 
casamento; 

- Certidão ou RG dos filhos 
dependentes de IR e para sa-
lário-família: até 14 anos com 
apresentação da frequência es-
colar e de carteira de vacina dos 
filhos até 07 anos; 

- Uma foto 3 x 4 (recente); 
- Carteira de identidade pro-

fissional (conselho de classe); 
- Atestado de antecedentes 

criminais/Certidão negativa de 
antecedentes criminais, esta-
dual (emitida pelo site https://
www.tjrs.jus.br/novo/proces-
sos-e-servicos/servicosproces-
suais/emissao-deantecedentes-
-e-certidoes/).

Oportunidade de 
concurso na UERGS

A Universidade Estadual do 
Rio Grande do Sul (UERGS) está 
com inscrições abertas para o 
concurso público de provimento 
de vagas para cargos técnicos e 
de apoio administrativo. O cer-
tame está sendo organizado pela 
Fundatec e as inscrições perma-
necem abertas até as 17h do dia 
12 de julho. O edital foi publica-
do no dia 13 de junho.

O concurso abrange os níveis 
médio, técnico e superior com 
oportunidades para os empre-
gos de agente administrativo(a), 

Disponibilidade

Ao todo, são 27 
vagas distribuídas 
em Porto Alegre 
e em unidades 
universitárias na 
Capital e no interior 
do Estado

técnico(a) em informática, 
técnico(a) em laboratório, 
arquiteto(a), bibliotecário(a) e 
engenheiro(a) civil. Ao todo, são 
27 vagas distribuídas na Reito-
ria, que fica em Porto Alegre, e 
em unidades universitárias na 
Capital e no interior do Estado.

Em Bento Gonçalves, a opor-
tunidade é no cargo de Agente 
Técnico: Técnico em Labora-
tório. É necessário ter Ensino 
Médio e Técnico Completo nas 
áreas de Química, Biologia, Físi-
cas e áreas afins.

Para os empregos de nível 
médio e técnico, a taxa de ins-
crição é de R$ 113,44. Já para 
os empregos de nível superior, a 
taxa é de R$ 258,66.

A prova teórico-objetiva, que 
constitui a única etapa da sele-
ção, está prevista para ocorrer 
no dia 1º de setembro de 2024 
e será aplicada em Porto Alegre.

 O edital, o link para as inscri-
ções e demais documentos relati-
vos ao concurso estão na página da 
Fundatec (www.fundatec.org.br).

Rápidas
A prefeitura de Bento 

Gonçalves publicou o edital 
com a abertura das inscrições 
para concurso público que 
visa selecionar profissionais 
e formar um cadastro de re-
serva no cargo de Agente 
Comunitário de Saúde.

Para participar, os candi-
datos devem ter Ensino Mé-
dio completo, idade mínima 
de 18 anos e residir na área 
da comunidade em que for 
atuar. A responsável pela re-
alização do concurso público 
é a Fundação La Salle.

Os profissionais admiti-
dos terão uma jornada sema-
nal de 40 horas e receberão 
uma remuneração mensal 
de R$ 2.824,00, mais vale-
-alimentação no valor de R$ 
598,00 por mês.

Para participar da sele-
ção, os candidatos devem 
acessar o site da empresa or-
ganizadora www.fundaca-
olasalle.org.br/concursos 
até as 17h do dia 17 de julho 
de 2024. O candidato deve 
realizar o pagamento de taxa 
de inscrição no valor de R$ 
90,00.

As provas objetivas de-
vem ocorrer em agosto.

Outros três editais de 
concurso público de Bento 
Gonçalves estão com inscri-
ções abertas. Mais informa-
ções no site www.fundaca-
olasalle.org.br/concursos.
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UAT
CANALDETV

CHAVEIRO
OAASMA

INSSCANA
TUMEQL
ETERCUT
CACCAIO

BIGODELM
MAINDIA
ERIGODR
NEAURA

ATLASREDE
OABASES

R

P

Emissora
como a

Globo ou
o SBT

Qualquer
evento

marcante

Alvo dos
cuidados
da mani-
cure (pl.)

Objeto
para

pendurar
chaves

A Previ-
dência
Social
(sigla)

Ponto no
oceano

longe do
litoral

Matéria-
prima da
rapadura

Equivale a
1.000 kg
(símbolo)

Cortar, em
inglês

Legume
que o
coelho
aprecia

Luciana
Mello,

cantora

Pelos so-
bre o lábio
superior

País onde
a vaca é
sagrada

(?) do 
chão: 

térreo, em 
Portugal

Vento
brando;

brisa

Eduardo
Suplicy,
político 

Divide a
quadra 
de tênis

Livro com
coleção 

de mapas

Esmalte
incolor

para unhas
(pl.)

Branca;
clara
Sai do
ônibus

Doença
alérgica

Nascido na
Suécia

Pedra
antiafta
Que fala

muito

Risco 
de vida

Nordeste
(abrev.)

Guardar na
memória
Sílaba de
"cacto"

Cabeça fria;
serenidade

Ato comum da
criança mimada

Fale!

(?) Castro,
ator
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Suspeito de envolvimento em duplo 
homicídio no Zatt é preso 

Por volta das 8h30 da última 
segunda-feira, 17/06, a 1ª Dele-
gacia de Polícia (1ª DP) de Bento 
Gonçalves prendeu um homem 
no bairro Progresso.

Nesta segunda, a Polícia Ci-
vil de Bento cumpriu mandado 
de prisão preventiva de um ho-
mem, de 26 anos, suspeito de 
envolvimento em um duplo ho-
micídio no bairro Zatt, no dia 15 
de abril de 2024.

Com base na investigação, 
os policiais lograram êxito em 
localizar o foragido no bairro 
Progresso. O homem tem ante-
cedentes criminais por um ho-
micídio ocorrido em 2017.

Ele foi levado para a Pe-
nitenciária Estadual de Bento 
Gonçalves.

O CRIME
Os jovens José Renato Pe-

reira Aguiar Neto, de 18 anos, e 
Afonso Felipe de Oliveira Dres-
ch, de 21 anos, foram mortos na 
noite do dia 15 de abril, em uma 
residência localizada na rua Bal-
duino Valduga, no bairro Zatt. 
Uma terceira vítima, de 50 anos, 
foi socorrida com vida.

Segurança

A prisão ocorreu no 
bairro Progresso, na 
segunda, 17/06; o 
crime ocorreu em 
abril, quando dois 
jovens morreram

No dia 16 de abril, dois sus-
peitos de participação no crime 
foram presos pela Brigada Mili-
tar (BM) em Porto Alegre.

PRISÃO POR FURTO
Na tarde de segunda-feira, 

17/06, a Polícia Civil efetuou, 
por meio da 2ª Delegacia de Po-
lícia (2ª DP) de Bento Gonçalves, 
cumprimento de um mandado 
de prisão preventiva de um in-

divíduo.
O homem, de 41 anos, foi 

preso pelo crime de furto qua-
lificado, ocorrido em Bento no 
mês de março, no bairro Fenavi-
nho. A prisão ocorreu no bairro 
Santa Marta.

Após os procedimentos de 
praxe, o preso foi encaminhado 
à Penitenciária Estadual da cida-
de e está a disposição da Justiça.

Fotos: Polícia Civil

Assalto a carro-forte em Caxias do Sul 
acaba com policial e bandido mortos

Lucas Marques
Um assalto a um carro-forte 

aconteceu no aeroporto de Ca-
xias do Sul na noite de quarta-
-feira, 19/06. De acordo com o 
Batalhão do Choque da Brigada 
Militar, um grupo teria tentado 
roubar o veículo de transporte 
de valores. Houve troca de tiros 
e um policial militar e um crimi-
noso morreram no confronto.

O policial Fabiano Oliveira, 
2º Sargento da Brigada, de 47 
anos e há mais de 20 anos na 
segurança pública, foi atingido 
por um tiro de fuzil no tórax, que 
atravessou o colete de proteção 
balística. Em nota, a Brigada Mi-
litar (BM) informou que ele che-
gou a ser encaminhado ao hos-
pital, mas não resistiu. Ele deixa 
esposa e um filho. Seu corpo foi 
cremado na quinta-feira, 20/06.

O grupo criminoso utilizou 
fardamento falso e duas cami-
nhonetes com adesivos da Po-
lícia Federal (PF). Os veículos 
foram vistos por moradores nas 
proximidades do aeroporto por 
volta das 19h, e logo em seguida 
teve início o tiroteio. 

No Aeroporto

O policial Fabiano 
Oliveira, 2º Sargento 
da Brigada, morreu 
no hospital após uma 
bala atravessar o 
colete de proteção

Os assaltantes tinham como 
objetivo roubar um carro-forte. 
O dinheiro - cerca de R$ 30 mi-
lhões - teria acabado de chegar 
ao aeroporto em uma aeronave. 
Trabalhadores do veículo foram 
feitos como reféns, mas libera-
dos em seguida. O grupo crimi-
noso teria fugido pelo acesso ao 
aeroporto utilizado para transla-
do de cargas em direção a uma 
área de mata. As forças de segu-
rança ainda realizam buscas.

O cerco policial e as buscas 
aos assaltantes são feitos por 
equipes do Comando de Policia-
mento de Choque, Batalhão de 
Operações Especiais (Bope), o 
Batalhão de Aviação da Brigada 
Militar, Polícia Federal, Polícia 
Civil, Guarda Municipal e Exér-
cito. O Aeroporto Hugo Canter-
giani chegou a ficar fechado por 
algumas horas na quinta, 20/06, 
para que a Polícia Federal fizesse 
uma varredura pelo local.

POLICIAL MORTO
A Brigada Militar e o go-

vernador Eduardo Leite co-
mentaram sobre a morte do 2º 
sargento Fabiano Oliveira. Pelas 
redes sociais, a BM lamentou 
a perda. “A Brigada Militar co-
munica, com profundo pesar, o 
falecimento do 2º sargento Fa-
biano Oliveira, ocorrido na noite 
desta quarta-feira (19/6), após 
confronto armado com crimi-
nosos. O sargento ingressou na 
BM em 1°/12/1997. Tinha 47 
anos e atuava na Força Tática do 
12º BPM. Deixa esposa e filho. A 

BM se solidariza com familiares 
e amigos, neste momento difícil 
para a família e para toda a cor-
poração”, publicou a corporação 
no Instagram.

Leite disse que recebeu a no-
tícia com pesar. “Expresso minha 
solidariedade à família do sar-
gento Fabiano, aos colegas e ir-
mãos de farda da Brigada Militar, 
nesse momento de dor. Quando 
um policial militar tomba, toda a 
sociedade perde”, escreveu no X.

O governador também afir-
mou que determinou empenho 
máximo das forças de segurança 
do Estado para capturar e bus-
car a responsabilização de todos 
os criminosos envolvidos nesse 
ato. “Seguiremos firmes na luta 
contra a criminalidade, honran-
do a memória do sargento Fabia-
no Oliveira e de todos os heróis 
que dedicam suas vidas para 
proteger o nosso povo”.

Acervo pessoal

Ações da Brigada e da 
GCM em Bento

Atenção nos bairros

GCM

Contas abertas: operação visando grupo criminoso 
e coibir o tráfico prende 19 pessoas em Bento

Lucas Marques
Na última sexta-feira, 14 de 

junho, a segurança pública do Rio 
Grande do Sul realizou uma megao-
peração contra o crime organizado 
em cidades como Bento Gonçal-
ves, Carlos Barbosa, São Valentim 
do Sul, Guaporé e Barros Cassal, 
além de municípios de Santa Ca-
tarina, Paraná e Mato Grosso do 
Sul. A Operação Contas Abertas foi 
deflagrada pelo Grupo de Atuação 
Especial de Combate ao Crime Or-
ganizado do Ministério Público do 
Estado (GAECO/MPRS) e contou 
com apoio da Brigada Militar (BM) 
e da Polícia Civil (PC).

No total, 26 pessoas foram 
presas, 25 veículos e cinco imóveis 
apreendidos judicialmente, além 
do bloqueio de 274 contas bancá-
rias. Cerca de 400 agentes cumpri-
ram as ordens judiciais, incluindo 
cerca de 50 mandados de busca. 
O objetivo da ação foi combater a 
lavagem de dinheiro, tráfico de ar-
mas e drogas de uma organização 
criminosa gaúcha que tem ramifi-
cações em várias cidades e também 

Segurança pública

Cerca de 400 
agentes cumpriram 
as ordens judiciais, 
incluindo cerca de 
50 mandados de 
busca

em outros Estados, bem como ata-
car as finanças dos investigados. 

Na Capital Brasileira do Vinho, 
19 pessoas foram presas. Bento 
Gonçalves seria a cidade-base do 
grupo criminoso, tendo diversas 
pessoas atuando para a facção – 
além de lideranças. Veículos avalia-
dos em mais de R$ 350 mil foram 
recolhidos. 

A Penitenciária Estadual de 
Bento passou por uma revista ge-
ral, além do cumprimento de man-
dado judicial na Penitenciária Fe-
deral de Campo Grande (MS), onde 
se encontra o líder do esquema 
criminoso. Os demais envolvidos, 
como, por exemplo, a companheira 
deste preso que cumpre pena fora 
do Estado, traficantes, responsá-
veis pela contabilidade, lavagem de 
capitais, entre outros delitos, foram 
presos. Os suspeitos, além de com-
prar imóveis e carros, adquiriram 
até uma cabanha.

Em entrevista coletiva rea-
lizada após o cumprimento dos 
mandados, o procurador-geral de 
Justiça, Alexandre Saltz, ressaltou 
que os órgãos públicos, assim como 
o MPRS, têm a responsabilidade de 
entregar segurança pública à so-
ciedade gaúcha. “Uma região como 
esta da Serra, que é turística, estava 
sendo atingida pela ação de uma 
organização criminosa, com atua-
ção em outras regiões também. En-
tão, é por isso que estivemos nesta 
sexta-feira [14/06] realizando uma 
das maiores operações do ano, jun-

to com demais órgãos, prendendo 
criminosos e apreendendo bens 
adquiridos por eles", disse.

A subprocuradora-geral de 
Justiça para Assuntos Institucio-
nais, Isabel Guarise Barrios, enfati-
zou que uma operação bem execu-
tada é fruto de planejamento. “Esta 
operação se deve principalmente à 
organização do promotor de Justi-
ça Manoel Antunes, que cuidou de 
todos detalhes, tendo informações 
suficientes para que as buscas, os 
mandados de prisão e todo o ma-
terial que fosse recolhido, de fato, 
estivessem nos locais que ele pre-
tendia fazer os cumprimentos. O 
planejamento é que foi a base dessa 
operação", pontuou.

Já o coordenador do GAECO no 
Estado, promotor de Justiça André 
Dal Molin, disse que a maioria das 
ações – ao todo, eram 50 alvos – 
foi em Bento Gonçalves, onde era 
a base da organização criminosa. 

“Essa operação é importante por-
que ela estabelece as metas do 
GAECO e uma delas, a principal, é o 
combate aos crimes praticados por 
organizações criminosas. Também 
quero destacar que essa investiga-
ção do MPRS também obteve êxito 
em razão da importante parceria 
estabelecida com a Brigada Militar, 
a SUSEPE e a Polícia Civil”, destacou 
Molin.

O coordenador do 5° Núcleo 
do GAECO Serra e responsável pela 
investigação, promotor de Justiça 
Manoel Antunes, ressaltou que a 
facção controlava um grande es-
quema de tráfico. “Esta é uma ação 
para evitar que o crime afete ainda 
mais pessoas carentes de bairros 
humildes e que visa ainda identifi-
car e apreender o patrimônio ilícito 
destes criminosos para que possa 
ser revertido em prol da sociedade, 
inclusive para auxiliar na recons-
trução do Estado”, ressaltou.

Fotos: MPRS
A Brigada Militar (BM), em 

apoio a Delegacia Especializa-
da no Atendimento à Mulher 
(DEAM) de Bento Gonçalves, de-
flagrou na manhã da última quar-
ta-feira, 19/06, a Operação Viole-
ta, que faz parte de uma série de 
ações desenvolvidas pela Secre-
taria de Segurança Pública (SSP) 
do Estado em alusão a campanha 
Junho Violeta. O objetivo é inten-
sificar ações de combate aos cri-
mes de violência contra mulheres 
e demais grupos vulneráveis.

Durante a manhã, foram 
cumpridos mandados de busca 
e apreensão em diversos locais 
da cidade, contra indivíduos 
investigados por crimes rela-
cionados a Lei Maria da Penha. 
Ninguém foi preso.

“A Operação Violeta refor-
ça o compromisso na proteção 
das mulheres através das ações 
coordenadas entre as forças de 
segurança pública do município”, 
reforçou a BM.

GUARDA MUNICIPAL
Na tarde da última quarta-

-feira, 19/06, por volta das 13h, 
uma guarnição da Guarda Civil 
Municipal (GCM) de Bento Gon-
çalves conduziu um homem, de 
22 anos, à Delegacia de Polícia 
de Pronto Atendimento (DPPA) 
após ele desobedecer a uma or-
dem de parada.

Durante patrulhamento pre-
ventivo no bairro Vila Nova, a 
equipe da GCM avistou um mo-

tociclista conduzindo uma moto 
sem placa. Ao receber a ordem 
de parada, o motociclista empre-
endeu fuga em alta velocidade, 
por várias ruas do bairro. Após 
a tentativa de fuga, o indivíduo 
abandonou a moto próximo a 
uma entrada de garagem e se 
embrenhou no mato, sendo pos-
teriormente encontrado pela 
equipe.

Ao ser identificado, cons-
tatou-se que o indivíduo não 
possuía Carteira Nacional de 
Habilitação (CNH). A moto foi re-
movida para o pátio do DETRAN, 
pelos artigos 162 (dirigir veículo 
sem possuir CNH, PPD ou ACC) 
e 175 (utilizar o veículo para 
demonstrar ou exibir manobra 
perigosa mediante arrancada 
brusca) do Código de Trânsito 
Brasileiro (CTB).
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Radar meteorológico será instalado 
em Montenegro nos próximos dias

O novo radar contratado pelo 
governo do Estado para promover 
avanços no sistema de monitora-
mento meteorológico do Rio Gran-
de do Sul já está em Montenegro, 
no Vale do Caí, onde aguarda para 
ser instalado. Fabricado em Praga, 
na República Tcheca, o equipa-
mento ficará no Morro São João 
e terá capacidade de monitorar o 
clima na Região Metropolitana de 
Porto Alegre, do Vale do Taquari e 
da Serra Gaúcha.

Uma torre já existente no mor-
ro será utilizada para a instalação. 
A expectativa de início dos traba-
lhos é para o segundo semestre. O 
processo só não foi iniciado ainda 
devido às condições meteorológi-
cas, que tornam difícil o acesso ao 
local. A iniciativa faz parte do Plano 
Rio Grande, que atua em três eixos 
de enfrentamento aos efeitos das 
enchentes: ações emergenciais, 
ações de reconstrução e Rio Grande 
do Sul do futuro.

A escolha de Montenegro ocor-
reu pela posição estratégica, capaz 
de cobrir a Região Metropolitana, 
o Vale do Taquari e a Serra. A área 
é de alta densidade populacional, 
e ainda não contava com monito-
ramento mais detalhado e preciso.

Mais segurança

A Serra Gaúcha 
será uma das 
regiões beneficiadas 
pelo sistema de 
monitoramento

“A população está, assim como 
nós da Defesa Civil, aguardando 
com muita expectativa o início das 
operações dessa ferramenta que 
capacitará ainda mais a gestão 
de riscos e desastres”, ressalta o 
secretário-chefe da Casa Militar e 
coordenador estadual de Proteção 
e Defesa Civil, coronel Luciano Cha-
ves Boeira.  

O radar adquirido pela Cli-
matempo, empresa vencedora do 
processo de licitação em 2023, foi 
produzido e testado na República 
Tcheca antes de ser embalado e en-
viado ao Brasil. Na semana passa-
da, o equipamento desembarcou no 
Aeroporto de Viracopos, em Campi-
nas. No último final de semana, as 
caixas que contém os componentes 
chegaram a Montenegro, onde es-
tão armazenadas na sede do Corpo 
de Bombeiros.

O novo radar possui raio de 
alcance de 150 km a partir de Mon-
tenegro. O equipamento se junta a 
outros radares da Aeronáutica, que 
já operam no Rio Grande do Sul, 
mas são destinados principalmente 
ao tráfego aéreo. 

O contrato relativo ao radar 

foi assinado, em dezembro de 
2023, entre o governo do Estado 
e a Climatempo, com o objetivo de 
monitorar eventos meteorológicos 
e emitir alertas em tempo real. O 
prazo inicial da prestação do servi-
ço é de cinco anos e o investimento 
deve chegar até R$ 25,93 milhões 
durante o período. De acordo com 
o edital da contratação, o serviço 
inclui o estudo técnico para definir 
o local de instalação, a infraestru-
tura, a operação do radar e o moni-
toramento contínuo das condições 
climáticas.

Além disso, a Climatempo será 
responsável por emitir boletins 
de previsão e alertas antecipados 
de eventos meteorológicos adver-
sos de curto prazo (6 a 12 horas) 
e curtíssimo prazo (até 3 horas). 
Com os alertas, será possível uma 
melhor atuação na preparação 
e proteção da população contra 
tempestades e outros fenômenos 
meteorológicos severos. Quem já 
está cadastrado no serviço de aler-
tas por SMS da Defesa Civil rece-
berá as informações diretamente 
nos celulares, garantindo resposta 
rápida e eficiente.
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Chuva volta a atingir região com força; Bento tem 
problemas com alagamentos e deslizamentos

Lucas Marques
Nos últimos dias, o Rio Gran-

de do Sul voltou a ser atingido por 
fortes chuvas, que trouxeram pre-
ocupação para cidades que ainda 
não se recuperaram dos even-
tos climáticos do início de maio, 
quando cerca de 90% das cidades 
do Estado foram afetadas pelas 
consequências das fortes chuvas.

O temporal e seus efeitos 
foram menores que o período 
anterior, mas o suficiente para 
rios ultrapassarem suas cotas de 
inundação e adentrassem cida-
des, como foi o caso de São Sebas-
tião do Caí, Lajeado e Muçum, por 
exemplo.

Segundo a Climatempo, a 
continuidade das chuvas inten-
sas no Sul do Brasil pode ser ex-
plicada por uma combinação de 
fatores meteorológicos. Uma for-
te massa de ar quente na região 
central do Brasil está bloquean-
do e mantendo as instabilidades 
sobre o Sul. Além disso, o fluxo 
constante de umidade vindo da 

Preocupação constante

Em Faria Lemos, 
algumas famílias se 
deslocaram para o 
Salão da Comunidade 
Nossa Senhora do 
Rosário por segurança

faixa norte do Brasil, aliado à for-
te variabilidade dos ventos em 
altos níveis, contribui para a per-
sistência das chuvas. 

Frentes frias também têm 
tentado avançar, mas são impe-
didas de seguir para o norte, in-
tensificando ainda mais as preci-
pitações, principalmente, no Rio 
Grande do Sul.

Em Bento Gonçalves, os efei-
tos foram mais sutis do que em 
maio. Após pequenos deslizamen-
tos de terra, a ERS-431 foi bloque-
ada. A entrada e saída do Vale Au-
rora foi bloqueada após o arroio 
que passa pelo local transbordar. 

A rua Aristides Bertuol, no 
bairro Eucaliptos, teve momen-
tos de bloqueio total e parcial 
após deslizamentos de terra no 
local onde a prefeitura realizou 
a duplicação de uma das vias. O 
ponto é alvo de inúmeras recla-
mações, visto que, a cada chuva, 
a chance de deslizamentos só 
aumenta - e se concretiza, em al-
guns casos. 

Em Faria Lemos, algumas fa-
mílias se deslocaram para o Salão 
da Comunidade Nossa Senhora do 
Rosário por segurança. No Vale 
dos Vinhedos, foram registrados 
pontos de alagamentos no 15 da 
Graciema, Busa e na Maria Ozela-
me Longhi. 

Equipes da prefeitura traba-
lharam também nos bairros Mu-
nicipal, Ouro Verde, Verona, Apa-
recida e Cembranel.

TRAUMA E BUSCAS
A chegada da chuva, cele-

brada em momentos de grande 
estiagem, agora é sinal de pre-
ocupação para a comunidade, 
visto que a região segue sensí-
vel desde os acontecimentos de 
1º maio, quando mais de 100 
grandes deslizamentos de terra 
foram registrados em regiões 
como Faria Lemos, Linha Al-
cântara, Imaculada Conceição e 
Serra das Antas. O Rio das Antas 
atingiu níveis assustadores.

Segundo a Defesa Civil do 
Estado, 11 pessoas morreram 
em Bento Gonçalves em decor-
rência da tragédia. Quatro mu-
lheres seguem desaparecidas. 

Já são mais de 50 dias de 
procura, onde centenas de 
bombeiros militares, cães fare-
jadores, integrantes das forças 
de segurança e até pessoas da 
sociedade civil se dedicam dia 
e noite.

Carine Milani, de 39 anos, 
Isabel Vellere Antonello Gallon, 
de 69 anos, Lourdes Helena La-
zarini, de 71 anos, e Nelsa Faccin 
Gallon, de 86 anos, seguem desa-
parecidas. As buscas, segundo a 
prefeitura, estão concentradas 
na comunidade Imaculada Con-
ceição e na localidade de Pas-
so Velho.  Pelo rio, o Corpo de 
Bombeiros percorre grandes 
distâncias, como até a área de 
Muçum, à procura de vestígios 
das vítimas.

Desde o início da catás-
trofe, mais de 2,3 milhões 
de gaúchos foram afeta-
dos. O número de óbitos, 
segundo o mais recente 
boletim da Defesa Civil do 
Rio Grande do Sul, do dia 18 
de junho, é de 177. De acor-
do com balanço do órgão, 
o Estado conta com 478 
municípios afetados pelas 
fortes chuvas. Cerca de 10 
mil pessoas continuam em 
abrigos. A Defesa Civil tam-
bém confirmou que 37 pes-
soas estão desaparecidas. 
Todas as informações sobre 
as enchentes podem ser 
encontradas no site: www.
defesacivil.rs.gov.br

Prefeitura Bento

Pagamentos de seguros 
são de bilhões no RS

Os moradores do Rio Grande 
do Sul que tiveram casas, carros e 
empresas atingidos pelas enchen-
tes já fizeram 48.870 pedidos de 
indenizações para empresas segu-
radoras. Os avisos de sinistros de 
todos os tipos já somam R$ 3,88 
bilhões no Estado.

Os dados foram divulgados na 
quarta-feira, 19/06, pela Confede-
ração Nacional das Seguradoras 
(CNSeg). Na comparação com a di-
vulgação anterior, feita no dia 23 de 
maio, o número de pedidos cresceu 
108% e os valores tiveram aumen-
to de 132%. 

O setor com maior número de 
pedidos de indenizações é o resi-
dencial e habitacional, com 22,6 mil 
solicitações. O maior valor é o do 
setor de grandes riscos, que envol-
ve a cobertura empresarial, com R$ 
1,32 bilhão, seguido pelo setor de 
automóveis, com R$ 1,27 bilhão. O 
setor agrícola registrou 2,2 mil pe-
didos, somando R$ 181,6 milhões. 

O presidente da entidade, 
Dyogo Oliveira, explica que os nú-
meros devem continuar crescendo 
nas próximas semanas. “A situação 
ainda não está estabilizada no Rio 

Deve aumentar

Os avisos de sinistros 
de todos os tipos 
já somam R$ 3,88 
bilhões no Rio 
Grande do Sul

Grande do Sul, e isso certamente 
gerará continuidade no processo 
de avisos de sinistros.”

Segundo Oliveira, as empresas 
estão facilitando o atendimento e 
agilizando o pagamento de inde-
nizações quando é possível. “Mui-
tas empresas já estão pagando os 
sinistros, inclusive com bastante 
agilidade”, disse ele, explicando 
que, no caso de avaliações de segu-
ros empresariais, por exemplo, nas 
quais é preciso fazer vistorias em 
locais ainda alagados, o pagamento 
pode demorar mais. 

Apesar do alto número de 
pedidos de pagamentos, a CNseg 
garante que as empresas do setor 
estão preparadas para fazer frente 
a tais valores. “Esses volumes são 
perfeitamente cobertos pelas ca-
pacidade financeira das segurado-
ras brasileiras. Além das reservas 
técnicas, que são mandatórias, elas 
contam com ativos financeiros pró-
prios e com todo o sistema de res-
seguro nacional e internacional”, 
afirmou Oliveira.

Agência Brasil
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Após enchentes, empresa chilena 
ainda irá investir R$ 25 bilhões no RS

A multinacional chilena de ce-
lulose CMPC confirmou que o in-
vestimento no Rio Grande do Sul, 
anunciado durante a assinatura 
do protocolo de intenções com o 
governo estadual no final de abril, 
terá seguimento mesmo após os 
eventos meteorológicos que atin-
giram o Estado. A confirmação 
dos R$ 25 bilhões, que serão des-
tinados à instalação de uma nova 
planta industrial de produção de 
celulose em Barra do Ribeiro e de 
um terminal portuário, foi reitera-
da na última segunda-feira, 17/06, 
em reunião com o governador 
Eduardo Leite (PSDB) e o vice-
-governador Gabriel Souza (MDB). 
O valor é considerado o maior in-
vestimento privado da história do 
Rio Grande do Sul.

Também participaram do en-
contro os titulares das secretarias 
de Desenvolvimento Econômico 
(Sedec), Ernani Polo, e do Meio 
Ambiente e Infraestrutura (Sema), 
Marjorie Kauffmann.

Polo acredita que a continui-
dade do projeto da empresa é um 
voto de confiança na capacidade 
do Estado de se reerguer. “Apesar 

Economia

O valor é considerado 
o maior investimento 
privado da história do 
RS; o anúncio foi feito 
em conjunto com o 
governo

de toda a tragédia que estamos 
vivendo, ainda somos atrativos 
para investimentos. Estamos tra-
balhando para a reconstrução do 
Estado, e manter os projetos que 
já estavam em andamento é de 
grande ajuda no processo”, disse. 
O titular da Sedec ressaltou que a 
geração de empregos, estimados 
em 13 mil vagas durante a imple-
mentação do complexo, também 
será de extrema importância para 
a reestruturação do Estado.

O licenciamento ambiental 
para as obras já foi protocolado 
e, segundo a CMPC, o cronograma 
de trabalho será mantido, com o 
início da construção em 2026 e a 
finalização em 2028. A empresa 
também se ofereceu para fornecer 
mudas nativas para recompor a 
mata ciliar dos rios, o que ajudará 
a evitar a erosão dos rios.

O PROJETO
O empreendimento faz par-

te do Projeto Natureza CMPC e 
está alicerçado em quatro eixos 
de desenvolvimento: silvicultura 
sustentável, infraestrutura logís-
tica, crescimento industrial e con-
servação ambiental e cultural. “É 
com muito orgulho que apresen-
tamos o Projeto Natureza CMPC 
e que firmamos este protocolo de 
intenções com o governo do RS, 
um Estado que tem nos acolhido 
tão bem desde a nossa chegada 
em 2009. Podemos dizer que tam-
bém somos gaúchos. Essa parceria 
demonstra a confiança que temos 
no Estado e na sociedade gaúcha. 
A CMPC acredita no Rio Grande 

do Sul”, destacou o presidente do 
Conselho de Administração da 
CMPC, Luis Felipe Gazitúa.

No protocolo de intenções, a 
companhia e o Estado comprome-
tem-se a realizar diversas obras de 
melhorias na infraestrutura do Rio 
Grande do Sul, como a duplicação 
de 376 quilômetros da BR-290, 
entre Eldorado do Sul e Rosário 
do Sul, e a finalização da duplica-
ção do trecho sul da BR-116.

Também estão previstas 
obras de pavimentação asfáltica, 
melhorias em trevos de acesso a 
diversos municípios onde a CMPC 
possui operação florestal e cons-
trução de novos acessos rodoviá-
rios para o Porto de Pelotas e para 
a Fazenda Barba Negra (terreno 
de 10 mil hectares localizado a 15 
quilômetros do centro de Barra do 
Ribeiro e que pertence ao Grupo 
CMPC). As melhorias facilitarão o 
fluxo de caminhões e reduzirão o 
percurso em áreas urbanas.

Mesmo na enchente, colheita do arroz 
no RS supera 7,16 milhões de toneladas

A colheita do arroz en-
cerrou com uma produção 
de 7.162.674,9 toneladas no 
Rio Grande do Sul. Na safra 
2023/2024 foram semea-
dos 900.203 hectares de ar-
roz irrigado, sendo colhidos 
851.664,22 hectares que cor-
respondem a 94,61 % da área 
semeada, com uma média de 
produtividade de 8.410,21 Kg\
ha. Os dados estão no Relatório 
Final divulgado no dia 14 de ju-
nho, pelo Instituto Rio Granden-
se do Arroz (Irga), vinculado à 
Secretaria da Agricultura, Pe-
cuária, Produção Sustentável e 
Irrigação (Seapi).

Ainda estão em proces-
so de colheita 1.548 hectares 
(0,17%). Com as enchentes re-
gistradas no Estado, foram per-
didos 46.990,59 hectares, que 
correspondem a 5,22% da área 
semeada, e se concentram prin-
cipalmente na região Central do 
Estado. Esses dados são levan-
tados semanalmente pelas equi-
pes dos Núcleos de Assistência 
Técnica e Extensão Rural (Na-
tes) do Iriga, junto aos produto-
res gaúchos, distribuídos pelas 
regiões arrozeiras do Rio Gran-
de do Sul. Na safra 2022/2023 
foram semeados 839.972 hecta-
res, com uma produção total de 
7.239.000 toneladas.

O presidente do Irga, Ro-
drigo Machado, destacou que 
o Rio Grande do Sul responde 
por 70% da produção nacional 
do grão. “Os dados dessa safra 
comprovam o que Irga já vem 
manifestando desde o início do 
mês de maio, que a safra gaúcha 
de arroz, dentro da sua fatia de 
produção no mercado brasi-
leiro, garante o abastecimento 
do país e não há, tecnicamente, 
justificativa para a importação 

Grandes números

Com a catástrofe 
registrada, foram 
perdidos 46.990,59 
hectares, que 
correspondem a 5,22% 
da área semeada

de arroz no Brasil”, garantiu 
Machado, ao avaliar que os nú-
meros são muito similares ao da 
safra passada.

“Os dados trazidos no re-
latório superam inclusive, com 
pequena margem, as estimati-
vas que tínhamos antes das en-
chentes. O que nos dá segurança 
para manter posicionamento de 
que nunca  houve justificativa 
técnica que comprovasse a ten-
dência de desabastecimento de 
arroz no Brasil, em função da 
calamidade pública do Estado”, 
afirmou o secretário interino da 
Seapi, Márcio Madalena.

LEILÃO
Após as enchentes no Rio 

Grande do Sul, principal pro-
dutor de arroz do Brasil, e o 
aumento no preço do item nos 
supermercados (chegando a R$ 
30  um saco de 5 kg), o governo 
federal decidiu importar arroz, 
visando que o alimento não fal-
tasse para os brasileiros e que 
o preço diminuísse. Contudo, a 
iniciativa recebeu diversas críti-
cas, incluindo do próprio gover-
no do RS. 

Na última semana, o gover-
no anulou o leilão da Compa-
nhia Nacional de Abastecimento 
(Conab) realizado em 6 de maio, 
cancelando a compra de 263,3 

mil toneladas de arroz. Segundo 
o ministro da Agricultura, Carlos 
Fávero, disse que a maioria das 
empresas vencedoras do leilão 
tinha “fragilidades” financeiras, 
o que inviabilizaria a operação. 
As 263,3 mil toneladas de arroz 
representam 87% das 300 mil 
toneladas autorizadas na pri-
meira fase da operação, com um 
total de R$ 7 bilhões disponíveis 
para a compra de até 1 milhão 
de toneladas. Fávaro ressaltou 
que nenhum recurso foi transfe-
rido. Um novo leilão deve ser re-
alizado nas próximas semanas, 
segundo o governo.

Há cerca de um mês, an-
tes do fim da colheita do arroz, 
o Instituto Rio Grandense do 
Arroz informou que a colheita 
2023/2024 teria quantidades 
parecidas com a safra anterior, o 
que não interferiria na entrega 
do produto pelo Estado. “Quan-
do as enchentes ocorreram no 
Rio Grande do Sul, a safra de ar-
roz já estava 84% colhida, res-
tando 142 mil hectares a colher. 
Destes, 22 mil hectares foram 
perdidos e 18 mil ficaram par-
cialmente submersos. Entre os 
grãos estocados nos silos, houve 
comprometimento de 43 mil to-
neladas”, enumerou o presiden-
te Rodrigo Machado.

Queda de 25,3% na arrecadação do ICMS no RS
A arrecadação do Imposto 

sobre Circulação de Mercado-
rias e Serviços (ICMS) do Rio 
Grande do Sul ficou 25,3% abai-
xo da previsão antes da crise 
climática.

Segundo dados da Receita 
Estadual, o recolhimento entre 
1º de maio e 12 de junho fica-
va em torno de R$ 6,64 bilhões. 
Agora, o número caiu para R$ 
4,96 bilhões. Além disso, a des-
truição de plantações e as difi-
culdades no transporte refleti-
ram no aumento de ao menos 38 

produtos. Entre eles, estão bata-
ta-inglesa, tomate, repolho, leite, 
vinho, sal, queijo e arroz branco.

Apenas entre 1ª e 12 de ju-
nho, o valor projetado antes das 
enchentes para o período, que 
reflete as operações realizadas 
em maio, era de R$ 2,67 bilhões. 
Na prática, entretanto, foram 
arrecadados R$ 1,68 bilhão – ou 
seja, uma redução de R$ 990 mi-
lhões (-37%).

Quanto à atividade econô-
mica, houve 5,2% de queda no 
volume de vendas da indústria 

nas últimas quatro semanas 
em comparação com o mes-
mo período do ano anterior. As 
maiores baixas aconteceram 
nos setores de insumos agro-
pecuários (-22%), metalmecâ-
nico (-10,9%) e agroindústria 
(-7,9%). As maiores altas foram 
verificadas nos setores de pa-
pel (31,3%), móveis (20,7%) e 
bebidas (14,1%). Apesar disso, 
todos os setores analisados já 
apresentam sinal de retomada 
após o momento mais crítico da 
crise meteorológica.
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Matriz: (54) 3453 6516
Rua Caxias do Sul, 527, Glória

Filial 1: (54) 3453 1713
Rua Marcos Valduga, 232 ,

Santa Helena
Filial 2: (54) 3453 6161

Rua Carlos Cembranel, 28,Rua Carlos Cembranel, 28,
Santa Marta

Rua Marechal Deodoro, 238, 
Shopping Bento, sala 46, 

Bento Gonçalves

54 3451 2599
Rua General Osório, 309,

sala 302, BG, RS

autitecmultimarcas@hotmail.com
Rua Florianópolis,  155 

Botafogo | Bento Gonçalves 

54 3449 4444 
contato@pinusplac.com.br

PINUSPLAC INFORMA: FICA PRORROGADA VENDA ESPE-
CIAL DE TERRENOS ATÉ 25 DE JUNHO DE 2024, NAS 
SEGUINTES CONDIÇÕES: ENTRADA A PARTIR DE 20% / 
SALDO ATÉ 60 PARCELAS; PREÇO À VISTA COM 6% DE DE-
SCONTO / PARCELADO 01+05 VEZES; VALORES FINANCIA-
DOS CORRIGIDOS PELO INCC-M;
VENDE-SE TERRENOS: bairro Barracão, em Bento Gonçalves, 
com toda a INFRAESTRUTURA. Especial para moradia e PA-
VILHÕES. INFORMAÇÕES: FINANCIAMENTO DIRETO pelo 
INCC-M ou PREÇO À VISTA COM DESCONTO ESPECIAL. 
CONTATO: (54) 3449-4444 ou (54) 99981-3000/(54) 98404-5302 
- matrículas individuais.
VENDE-SE: terrenos no bairro Barracão, em Bento Gonçalves, 
ótima localização, condomínio fechado, com toda infraestrutura, 
em um  belo local, seguro, calmo, com uma paisagem linda. Você 
pode financiar direto conosco com uma entrada. CORRIGIDO 
PELO INCC-M. PREÇO À VISTA com desconto ESPECIAL. 
CONDOMÍNIO RESIDENCIAL VILLAGGIO TOSCANA - últimas 
unidades. INFORMAÇÕES: (54) 99981-3000, (54) 98404-5302. 
Pronto para moraPronto para morar. A PARTIR de R$ 145.000,00.
VENDE-SE: condomínio fechado - TERRENOS INDIVIDUAIS - 
condomínio Ztazione Milano, localizado no bairro Verona, em 
Bento Gonçalves. Em obras, com preços especiais. PARA MAIS 
INFORMAÇÕES entre em contato: (54) 98404-5302/(54) 
99981-3000 - PREÇOS ESPECIAIS.

CONTRATA:

Rua Tietê, 568, bairro Imigrante, ou enviar
currículo para o e-mail pessoal@gdom.com.br

 ou pelo WhatsApp 54 99943 0355

- ALMOXARIFE
DE AVIAMENTOS

- VENDEDORA
DE LOJA

EM CONSTRUÇÃO

NO PROGRESSO

54 3701 4743
54 3452 2612

Prédio com apartamento 
de 3 dormitórios e 
demais dependências, 
medindo 173m² e no 
andar térreo duas salas 
comerciais uma medin-
do 27,80m² e a outra 
49,17m², terreno com 49,17m², terreno com 
390m²situado na Rua 
Caxias do Sul no Bairro 
Jardim Glória. Todos 
imóveis com escritura 
individual e locados.

COM 
EXCLUSIVIDADE

R$ 790.000

VENDA

contrata

Jornalista
Vaga para Bento Gonçalves

Envie o seu
currículo para:

curriculo@serranossa.com.br
54 3454 1015
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A criação de uma política para reduzir 
efeitos das enchentes no RS

Lucas Marques
Pensando em alternativas 

que possam reduzir os efeitos e 
danos causados por enchentes, 
inundações e alagamentos no 
Rio Grande do Sul, o deputado 
estadual pela Serra Gaúcha, Gui-
lherme Pasin (Progressistas), 
protocolou um projeto que cria 
a Política Estadual de Apoio e 
Fomento ao Desassoreamento. 
A proposta foi entregue, de for-
ma simbólica, ao presidente da 
Assembleia Legislativa do Rio 
Grande do Sul (ALRS), deputa-
do Adolfo Brito (Progressistas), 
nos últimos dias.

Além da criação da Política 
Estadual de Apoio e Fomento 
ao Desassoreamento de corpos 
hídricos, o projeto 145/2024 
também visa o reconhecimento 
do caráter social da atividade 
de desassoreamento para o Rio 
Grande do Sul.

Para o deputado, os trágicos 
acontecimentos climáticos das 
últimas semanas, somados aos 
ocorridos no passado recen-
te (enchentes de setembro de 

Política

O projeto de lei 145 
cria a Política Estadual 
de Apoio e Fomento 
ao Desassoreamento 
segue em tramitação 
na Assembleia RS

2023, por exemplo), indicam a 
necessidade de ações relativas 
à prevenção de desastres natu-
rais e à preservação ambiental. 

“Com respeito a toda legis-
lação ambiental vigente, essa 
política traz conceitos moder-
nos e busca uma ação constante 
e permanente, em especial no 
sentido de compor forças pú-
blicas e privadas. Esta pode ser 
mais uma das medidas adota-
das pelo Estado para prevenir 
situações como essa que vive-
mos”, explicou Pasin.

O deputado também res-
saltou a intenção de uma cons-
trução conjunta. “Queremos a 
tramitação e o debate com as 
demais bancadas para a adição 
de contribuições. E vamos tam-
bém procurar todos os agentes 
e órgãos públicos com envolvi-
mento com a temática. O que a 
gente não quer é a política do 
não fazer”.

Conforme o texto, a imple-
mentação da política objetiva 
promover ações integradas de 
recuperação de áreas degrada-
das e a otimização do manejo 
sustentável dos corpos hídri-
cos, da flora e do solo. Além de 
estimular a difusão da cultura 
hídrica para influenciar valores, 
atitudes e hábitos dos cidadãos 
e da sociedade, e a sinergia com 
outras políticas públicas, pro-
gramas e planos estaduais e 
nacionais que dialoguem com a 
preservação do sistema hídrico.

O projeto está em tramita-
ção na Assembleia Legislativa e 
deve ser apreciado pela Comis-
são de Constituição e Justiça na 
próxima semana, segundo o de-
putado. Para engajar a socieda-
de no projeto, Pasin quer a reali-
zação de uma audiência pública.

Na segunda-feira, 17/06, 
o deputado se encontrou com 
a Associação Hidrovias do Rio 
Grande do Sul (HidroviasRS), 
entidade sem fins lucrativos que 
busca discutir sobre navegabili-
dade e uso dos rios gaúchos. 

“[A proposta é] muito opor-
tuna e necessária neste momen-
to, pois é necessário estudar 
todas as formas possíveis para 
conter as cheias, para que se 
evitem essas tragédias. E tam-
bém para que se explore todas 
atividades possíveis desses re-
cursos hídricos, inclusive, entre 
eles, restabelecer as condições 
da nossa navegabilidade”, disse 
Wilen Manteli, presidente da Hi-
droviasRS, após o encontro.

Deputada quer suspensão 
de empréstimos

A deputada federal pela 
Serra Gaúcha, Denise Pessôa 
(PT), protocolou um projeto de 
lei na Câmara dos Deputados 
que visa suspender por até 180 
dias o pagamento de emprésti-
mos consignados a moradores 
de cidades em situações de ca-
lamidade pública, oficialmen-
te decretadas – como Bento 
Gonçalves e Caxias do Sul, por 
exemplo. A proposta pretende 
auxiliar os moradores do Rio 
Grande do Sul que foram atingi-
dos pelas fortes chuvas de maio, 
mas também se estenderia às 
demais regiões afetadas por 
emergências similares.

Segundo o PL, a suspensão 
se aplica apenas às operações 
firmadas antes da decretação 
do estado de calamidade pública 
(antes de 1º de maio) e é váli-
da dentro do âmbito geográfico 
onde foi reconhecida a emergên-
cia. A intenção é ajudar as famí-
lias a concentrar esforços em 
reconstruir suas vidas. 

“Com outras preocupações 
mais sérias e urgentes, como 

Para reconstruir

O período seria de 
180 dias e para 
aqueles que residem 
em cidades em estado 
de calamidade no Rio 
Grande do Sul reconstruir as próprias vidas, 

seria uma preocupação a menos 
que elas teriam nesse momen-
to. É uma maneira de ajudar o 
nosso povo a se reerguer, e uma 
forma de ajudar demais estados 
caso aconteçam eventos como o 
que atingiu o nosso”, afirmou a 
deputada.

O projeto estipula, ainda, 
que as parcelas suspensas serão 
acrescentadas ao final do con-
trato, sem a incidência de mul-
tas, juros de mora, honorários 
advocatícios ou qualquer outra 
cláusula penal. Durante o perío-
do de suspensão, ficaria proibida 
também a cobrança de débitos e 
a inscrição de inadimplentes em 
cadastros (Serasa, por exemplo). 
A suspensão abrange débitos 
contraídos a título de emprés-
timo consignado junto a insti-
tuições financeiras, incluindo 
operações de empréstimos, fi-
nanciamentos, cartões de crédi-
to e arrendamentos mercantis 
com desconto em folha de paga-
mento. A medida também bene-
ficiaria os segurados do Instituto 
Nacional do Seguro Social (INSS) 
e servidores públicos.

Cadastro de 
agressores

A Câmara dos Deputados 
aprovou, na última semana, um 
projeto de lei que cria o Cadastro 
Nacional de Pessoas Condenadas 
por Violência contra a Mulher 
(CNVM), com informações de pes-
soas condenadas por crimes dessa 
natureza. A proposta será enviada 
ao Senado Federal.

De autoria da depurada Silvye 
Alves (União-GO), o projeto de lei 
1099/24 foi aprovado na forma 
de substitutivo do relator, deputa-
do Dr. Jaziel (PL-CE). No cadastro, 
serão incluídos dados de condena-
dos por sentença penal transitada 
em julgado, resguardado o direito 
de sigilo do nome da ofendida.

Para a autora do projeto, em 
razão da extensão do Brasil, o 
banco de dados em nível nacional 
dará mais um instrumento para a 
sociedade civil e as autoridades de 
segurança pública para prevenir 
tais crimes contra as mulheres. 
Ela citou casos de criminosos que 
praticam esses crimes de forma 
reiterada e fogem para outra uni-
dade da Federação a fim de se es-
conder e lá cometem novamente 
tais crimes. 

O cadastro abrange os seguin-
tes crimes: feminicídio; estupro; 
estupro de vulnerável; violação se-
xual mediante fraude; importuna-
ção sexual; assédio sexual; registro 
não autorizado de intimidade se-
xual; lesão corporal praticada con-
tra a mulher; perseguição contra a 
mulher; violência psicológica con-
tra a mulher.

Câmara

Rodrigo Garcia/ALRS Pablo Valadares

Sancionada lei e estados terão que ter 
plano de metas para frear violência

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) sancionou, na 
segunda-feira, 17/06, o projeto 
de lei 501/2019, que dispõe so-
bre a elaboração e a implemen-
tação de plano de metas para 
o enfrentamento integrado da 
violência contra a mulher, da 
Rede Estadual de Enfrentamen-
to da Violência contra a Mulher 
e da Rede de Atendimento à Mu-
lher em Situação de Violência.

A sanção da nova lei se 
soma a outras medidas imple-
mentadas pelo Governo Federal 
para coibir a violência domés-
tica e familiar contra a mulher, 
além de assegurar a atenção hu-
manizada à mulher que esteja 
em situação de violência.

“Nós temos um papel, en-
quanto governo, de divulgar 
essa lei. Nós temos que fazer 
com que isso chegue ao conhe-
cimento das mulheres que estão 
no sindicato, das mulheres que 
estão na política, das mulheres 
que estão no comércio, que es-
tão dentro da fábrica, porque se 
ela souber que existe a lei, ela 

Mulheres

O plano terá validade 
de dez anos e deve 
assegurar atenção 
humanizada à 
mulher que esteja em 
situação de violência

começa a ter coragem de fazer a 
denúncia”, declarou o presiden-
te Lula, durante a solenidade no 
Palácio do Planalto.

O plano terá validade de dez 
anos — com atualização obriga-
tória a cada dois anos — e deve 
assegurar atenção humanizada 
à mulher que esteja em situação 
de violência. O texto impõe a 
exigência de que estados e mu-
nicípios apresentem regular-
mente suas propostas de plano 
sob risco de ficarem sem acesso 
a recursos relacionados à se-
gurança pública e aos direitos 
humanos.

“Esse projeto dá estraté-
gia para que, de fato, possamos 
ter instrumento forte para en-
frentar a violência contra as 
mulheres no Brasil”, destacou 
a ministra das Mulheres, Cida 
Gonçalves, durante a soleni-
dade. Ela observou, ainda, que 
o plano traz a concretude do 
que está na Política Nacional 
de Enfrentamento à Violência 
contra as Mulheres. “Nós, do 

[Ministério] Mulheres, vamos 
começar a fazer o planejamento 
para que daqui um ano a gente 
possa trazer o plano estabeleci-
do tanto pelos estados quanto 
pelo Governo Federal para que 
possamos, de fato, erradicar a 
violência contra as mulheres, o 
feminicídio e a violência sexual 
que tanto maltrata as mulheres 
e as famílias brasileiras”, disse.

Entre as medidas que de-
vem constar no plano estão 
ações de formação como a in-
clusão da disciplina específica 
de violência doméstica e fami-
liar contra a mulher nos cursos 
regulares das instituições po-
liciais, bem como treinamento 
continuado, de forma integrada, 
entre os integrantes dos órgãos 
de segurança pública. A expan-
são do número de delegacias 
de atendimento à mulher e do 
programa de monitoramento 
e acompanhamento da mulher 
em situação de violência e do 
agressor também estão relacio-
nados.

Agência Brasil

Dois salários mínimos 
aos trabalhadores do RS

O governo federal definiu 
regras e procedimentos para que 
cerca de 434 mil trabalhadores 
formais do Rio Grande do Sul re-
cebam um suporte emergencial 
no valor de um salário mínimo 
em julho e agosto. Foi publicada 
na última quinta-feira, 20/06, no 
Diário Oficial da União a Portaria 
nº 991, com as condições para 
que empresas dos municípios 
em situação de calamidade pos-
sam aderir, de 20 a 26 de junho, 
ao programa de apoio financeiro 
a trabalhadores e trabalhadoras 
do Estado.

O apoio financeiro prevê 
duas parcelas de R$ 1.412 du-
rante os meses de julho e agosto. 
A contrapartida das empresas 
é manter o empregado por pelo 
menos quatro meses (dois do be-
nefício e mais os dois meses se-
guintes). A primeira parcela será 
paga em 8 de julho e a segunda, 
em 5 de agosto. O cronograma é 
o mesmo para pescadoras e pes-
cadores profissionais artesanais. 

COMO FUNCIONA
Assim que a empresa aderir 

Ajuda?

O apoio financeiro 
do governo federal 
prevê duas parcelas 
de R$ 1.412 durante 
os meses de julho e 
agosto

e forem atendidos os critérios de 
elegibilidade, serão processados 
os pagamentos de Apoio Finan-
ceiro aos empregados, inclusive 
estagiários e aprendizes ativos 
e com remuneração enviada ao 
eSocial em pelo menos uma fo-
lha de pagamento entre as com-
petências de março e maio de 
2024. A adesão e a declaração 
de redução do faturamento e da 
capacidade de operação do esta-
belecimento em decorrência dos 
eventos climáticos devem ser 
realizadas pelo Portal Emprega 
Brasil – Empregador entre às 0h 
do dia 20 de junho e 23h59 do dia 
26 de junho de 2024.

CONDIÇÕES
O auxílio está condicionado à 

localização dos estabelecimentos 
dos empregadores em áreas efe-
tivamente atingidas, na mancha 
de inundação delimitada por ge-
orreferenciamento, em municí-
pios em situação de calamidade 
ou de emergência reconhecido 
pelo governo federal.

Ricardo Stuckert

Empréstimos 
do agro

Na quarta-feira, 19/06, a Câ-
mara dos Deputados aprovou o 
projeto de lei que perdoa ou adia 
o vencimento de parcelas de fi-
nanciamentos rurais tomados por 
empreendimentos localizados nos 
municípios do Rio Grande do Sul 
com estado de calamidade pública 
ou situação de emergência reco-
nhecida pelo Executivo federal. O 
texto segue para o Senado.

As medidas constam do Proje-
to de Lei 1536/24, dos deputados 
Zucco (PL-RS) e Rodolfo Nogueira 
(PL-MS). O projeto foi aprovado na 
forma de um substitutivo do rela-
tor, deputado Afonso Motta (PDT-
-RS). Segundo o texto, o perdão 
será para as parcelas vencidas ou 
a vencer em 2024 relativas a ope-
rações de custeio agropecuário, 
independentemente da fonte de 
recursos e da instituição financeira.

Esse perdão não implicará de-
volução de valores a mutuários e 
não abrange dívidas liquidadas ou 
amortizadas antes da publicação do 
projeto como lei. Também estão de 
fora os valores já indenizados por 
meio do Programa de Garantia da 
Atividade Agropecuária (Proagro) 
ou por apólices de seguro rural.

Para contar com o benefício, o 
interessado deverá apresentar lau-
do técnico no qual se faz o levan-
tamento das perdas materiais. O 
documento deve ser assinado por 
profissional ou entidade habilitada. 
As áreas contempladas serão deter-
minadas com base em delimitação 
georreferenciada.

Perdão
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Aurora desenvolve projeto de inclusão 
social para pessoas com deficiência

A Cooperativa Vinícola Aurora 
foi uma das 15 selecionadas pelo 
programa “Fundo Social” do Servi-
ço Nacional de Aprendizagem do 
Cooperativismo do Rio Grande do 
Sul (Sescoop/RS). O projeto “Coo-
perar para Incluir: Transforman-
do Vidas” foi contemplado para a 
promoção do desenvolvimento de 
pessoas com algum tipo de defici-
ência, bem como a capacitação de 
seus responsáveis ao empreende-
dorismo e à inserção no mercado 
de trabalho.

Até dezembro, cerca de 200 
moradores de Bento Gonçalves 
serão beneficiados com oficinas 
pedagógicas e palestras, que forta-
lecerão o desenvolvimento pesso-
al, o empreendedorismo, a gestão 
financeira e a conscientização da 
população sobre o tema.

Nesta primeira etapa, porta-
dores do Transtorno do Espectro 

Inclusão

Iniciativa impactará 
cerca de 200 
indivíduos, através de 
oficinas e palestras de 
empreendedorismo, 
desenvolvimento 
pessoal, gestão 
financeira e 
conscientização sobre 
o tema

Autista (TEA), da Associação Pró-
-Autistas Conquistar (APAC), es-
tão sendo atendidos pelo projeto. 
As intervenções lúdicas buscam 
ajudá-los na interação social e no 
desenvolvimento pessoal. A enti-
dade existe desde 2002, sendo a 
única no estado do Rio Grande do 
Sul com assistência ao público aci-
ma dos 18 anos. 

A partir de setembro, o “Coo-
perar para Incluir: Transformando 
Vidas” realizará atividades com os 
jovens e adultos com Síndrome de 
Down atendidos pela Associação 
Integrada de Desenvolvimento 
Down (AIDD). Criada em 1989, a 
instituição promove e integra so-
cialmente pessoas com deficiência 
intelectual, sendo a inclusão delas 
no mercado de trabalho um dos 
principais objetivos.

Segundo dados do IBGE, três 
em cada 10 pessoas com deficiên-
cia estão no mercado de trabalho, 
e menos de 40% possuem escolari-
dade mínima completa.

“As oficinas visam o respeito 
e a individualidade de cada par-
ticipante para que busquem inte-
gralmente seu desenvolvimento. 
Vamos ajudar a prepará-los para o 
convívio em sociedade e para opor-
tunidades no mercado de trabalho 
por meio das capacitações. O pro-
grama permitirá que essas pessoas 
tenham melhor qualidade de vida, 
maior autonomia e crescimento 
econômico financeiro”, exalta Renê 
Tonello, presidente da Cooperativa 
Vinícola Aurora.

As oficinas do “Cooperar para 

Incluir: Transformando Vidas” fo-
ram estruturadas a partir das prin-
cipais necessidades identificadas 
pelas associações beneficiadas e 
os planos pedagógicos são cons-
truídos em parceria com o Serviço 
Nacional de Aprendizagem do Co-
mércio (Senac) de Bento Gonçal-
ves, organização que executará as 
atividades até o fim do ano.

“O Senac é uma instituição re-
conhecida no mundo do trabalho, 
especialmente por sua capacidade 
de adaptar as necessidades das em-
presas com profissionais e equipes 
extremamente qualificados. Além 
disso, o fato de já termos executado 
outros projetos sociais nesta linha 
de atuação nos permite trabalhar 
com segurança no alcance dos ob-
jetivos da iniciativa com a Aurora”, 
finaliza Quelem Maciel, a assistente 
de Soluções Corporativas do Senac 
Bento Gonçalves.
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Repensando os resíduos do turismo e 
a criação de uma Economia Circular

No 19º Festival das Cataratas, 
realizado em Foz do Iguaçu, no 
Paraná, a engenheira ambiental e 
mestre em Ambiente e Sustentabi-
lidade, Taisa Trevisan, destacou 
soluções sustentáveis no setor do 
turismo. O tema central do fórum 
foi “Repensando os Resíduos do 
Turismo: Criando Valor através 
da Economia Circular”, e Trevisan 
compartilhou sua expertise em ges-
tão de resíduos sólidos.

O objetivo do curso é pro-
porcionar aos participantes uma 
compreensão abrangente sobre a 
administração de resíduos no Bra-
sil, com foco especial no turismo, e 
propor soluções viáveis para os de-
safios enfrentados nesse contexto.

O Brasil, com sua vasta popu-
lação, figura entre os maiores pro-
dutores globais de resíduos sólidos. 
No entanto, de acordo com dados 
da ABREMA (2023), ainda existem 
2.847 municípios que não realizam 
a destinação adequada desses resí-
duos, causando impactos ambien-
tais e sociais significativos.

O turismo, como indústria em 
expansão, é uma fonte crucial de 
desenvolvimento econômico para 
muitos municípios brasileiros. No 
entanto, enfrenta desafios rela-
cionados à gestão inadequada de 
resíduos sólidos. Taísa ressalta a 
importância de práticas susten-
táveis na indústria turística, visan-
do a preservação do meio ambiente 
e dos recursos naturais.

Trevisan também destaca 
a necessidade de quantificar os 
resíduos provenientes do turismo, 

Projeto

especialmente em municípios com 
alta afluência de visitantes. 

Soluções inovadoras, como as 
máquinas de logística reversa 
da "VIVÁ", onde é possível garan-
tir a rastreabilidade e promover a 
inovação, viabilizando o descarte 
adequado dos resíduos contidos 
nas instalações, trabalhando com 
campanhas de descontos e sistema 
de depósito e reembolso, incenti-
vando a população a reciclar. 

Ao seguir as diretrizes da Rede 
One Planet (2023), Trevisan en-
fatiza a importância de reduzir 
o consumo de plásticos no setor 
turístico, com metas claras para 
2025. Essas metas incluem a elimi-
nação de embalagens plásticas pro-
blemáticas, o aumento do conteúdo 
reciclado em embalagens e o incen-
tivo à cooperação e investimento 
para elevar as taxas de reciclagem.

A participação de Taisa Tre-

visan no fórum trouxe insights 
valiosos e soluções concretas para 
os desafios enfrentados na gestão 
de resíduos sólidos no setor do 
turismo.

AGAS faz doação de drone para o Corpo de Bombeiros de Bento Gonçalves
Sensível à situação de calami-

dade no Rio Grande do Sul, atingido 
pelo maior desastre climático de 
sua história, a Associação Gaúcha 
de Supermercados (AGAS) tem re-
alizado uma série de ações em prol 
das vítimas gaúchas e, também, 
da recuperação do Estado. Uma 
delas foi oficializada na manhã de 
12 de junho, com a entrega de um 
drone importado, de última ge-
ração, para as forças policiais de 
Bento Gonçalves.  O equipamento 
foi integralmente adquirido e doa-
do pela AGAS, com valor de R$ 93 
mil, viabilizado pela mobilização 

nacional feita em parceria com a 
Associação Brasileira de Super-
mercados (ABRAS).  O drone será 
operado pelo Corpo de Bombeiros 
e poderá ser utilizado em diversas 
operações, inclusive em caso de 
necessidade de outros órgãos de 
segurança pública.

De acordo com a AGAS, a inicia-
tiva representa o esforço coletivo 
de oferecer melhores condições e 
estruturação das forças de seguran-
ça no Estado. "Tivemos o prazer de 
entregar esse equipamento como 
comodato ao Governo do Estado, 
por meio do Corpo de Bombeiros 

de Bento Gonçalves, demonstrando 
a nossa responsabilidade, compro-
metimento e respeito com todas 
as comunidades gaúchas. A AGAS, 
entidade do setor de supermerca-
dos que recebe 4 milhões de con-
sumidores diariamente, tem esse 
compromisso de participar dos 
problemas e das soluções. E as re-
centes enchentes fizeram com que 
todos nós fossemos mais sensíveis 
e atentos às novas necessidades. 
Por isso, além das muitas doações 
que realizamos e continuaremos 
fazendo, esse drone de última gera-
ção irá ajudar a dar mais segurança 

e qualidade de vida às comunida-
des e aos consumidores gaúchos", 
destaca o presidente da entidade, 
Antônio Cesa Longo.

O equipamento: o modelo 
DJI Matrice 30T é considerado o 
que há de melhor em tecnologias 
para operações de salvamento no 
mundo. Com ele, é possível realizar 
operações de busca e salvamento 
mesmo em condições climáticas 
desfavoráveis para drones nor-
mais, permitindo a operacionali-
dade com ventos fortes (de até 40 
km/h), baixas temperaturas e em 
modo noturno.
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Fotos: Divulgação

Mais informações no 
perfil @taisatrevis



SERRANOSSA | Sexta-feira, 21 de junho de 202414

Cruzadas
Respostas na página 5

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 23

3/cut. 4/aura. 5/atlas — reter. 9/canal de tv.

UAT
CANALDETV

CHAVEIRO
OAASMA

INSSCANA
TUMEQL
ETERCUT
CACCAIO

BIGODELM
MAINDIA
ERIGODR
NEAURA

ATLASREDE
OABASES

R

P

Emissora
como a

Globo ou
o SBT

Qualquer
evento

marcante

Alvo dos
cuidados
da mani-
cure (pl.)

Objeto
para

pendurar
chaves

A Previ-
dência
Social
(sigla)

Ponto no
oceano

longe do
litoral

Matéria-
prima da
rapadura

Equivale a
1.000 kg
(símbolo)

Cortar, em
inglês

Legume
que o
coelho
aprecia

Luciana
Mello,

cantora

Pelos so-
bre o lábio
superior

País onde
a vaca é
sagrada

(?) do 
chão: 

térreo, em 
Portugal

Vento
brando;

brisa

Eduardo
Suplicy,
político 

Divide a
quadra 
de tênis

Livro com
coleção 

de mapas

Esmalte
incolor

para unhas
(pl.)

Branca;
clara
Sai do
ônibus

Doença
alérgica

Nascido na
Suécia

Pedra
antiafta
Que fala

muito

Risco 
de vida

Nordeste
(abrev.)

Guardar na
memória
Sílaba de
"cacto"

Cabeça fria;
serenidade

Ato comum da
criança mimada

Fale!

(?) Castro,
ator
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Circulação: semanal, às sextas-feiras
Endereço: rua 13 de Maio, 877/602 
(L’América Shopping), bairro São 
Bento, Bento Gonçalves
WhatsApp: (54) 3454-1015  
Tiragem: 10.000 exemplares 
Direção: Diogo Zanetti 
Jornalismo: Lucas Marques 
E-mails de contato:
redacao@serranossa.com.br
comercial@serranossa.com.br

Acompanhe on-line:
www.serranossa.com.br
Facebook: SERRANOSSA 
Instagram: jornalserranossa 
Twitter: @serranossa
TikTok: @jornalserranossa

Charge

03 DE JUNHO
JURCI TROIAN, 64 ANOS, 
METALÚRGICO APOSENTADO, 
NATURAL E MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
05 DE JUNHO
ZELINDA TEREZINHA CORRÊA, 66 
ANOS, ENFERMEIRA APOSENTADA, 
NATURAL DE LAGOA VERMELHA, 
MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES
06 DE JUNHO
JONE PERUFFO, 63 ANOS, 
NATURAL E MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES
GENOVEVA ANTONIA 
POSSAMAI, 97 ANOS, DO 
LAR APOSENTADA, NATURAL 
E MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES
BRENDA DE LIMA PIVOTO, 19 
ANOS, VENDEDORA, NATURAL 
DE NOVA ESPERANÇA DO 
SUL, MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES
07 DE JUNHO
MARIA DO CARMO SOARES DE 
JESUS, 75 ANOS, COZINHEIRA 
APOSENTADA, NATURAL DE 
LAGOA VERMELHA, MORADORA 
DE BENTO GONÇALVES
GORETE DA SILVA, 46 ANOS, 
INDUSTRIÁRIA, NATURAL DE 
BARROS CASSAL, MORADORA DE 
BENTO GONÇALVES
NAURO DALPIVA FERMINI, 50 
ANOS, PEDREIRO APOSENTADO, 
NATURAL E MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
08 DE JUNHO
AMELIA CECILIA CECCONI 
BERTUOL, 97 ANOS, DO LAR 
APOSENTADA, NATURAL 
E MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES
JOÃO BAPTISTA GRESELLE, 97 
ANOS, AGRICULTOR APOSENTADO, 
NATURAL E MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
MINEIA MARQUES, 51 ANOS, DO 
LAR APOSENTADA, NATURAL DE 
VERANÓPOLIS, MORADORA DE 
BENTO GONÇALVES
10 DE JUNHO
MARIO BIANCHINI, 62 ANOS, 
AGRICULTOR APOSENTADO, 
NATURAL DE NOVA BASSANO, 
MORADOR DE BENTO GONÇALVES
LEONILDA BARELLA CIPRIANI, 
76 ANOS, INDUSTRIÁRIA 
APOSENTADA, NATURAL 
E MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES
AUGUSTA BETTIOL, 80 ANOS, 
DO LAR APOSENTADA, NATURAL 
E MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES
ORIENTE DE PÁRIS, 80 ANOS, 
AGRICULTOR APOSENTADO, 
NATURAL E MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
11 DE JUNHO
MARIA CECÍLIA DOS SANTOS DE 

Obituário
Falecidos entre 
03/06 e 19/06

MEDEIROS, 2 ANOS, NATURAL 
E MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES
12 DE JUNHO
PEDRO GRALICK, 77 ANOS 
AGRICULTOR APOSENTADO, 
NATURAL DE PLANALTO, 
MORADOR DE BENTO GONÇALVES
13 DE JUNHO
ÉVERTON DOS SANTOS 
SAQUETT, 36 ANOS, CONSTRUTOR 
CIVIL, NATURAL DE FARROUPILHA, 
MORADOR DE BENTO GONÇALVES
ADÉLIA KLEIN, 90 ANOS, 
COSTUREIRA APOSENTADA, 
NATURAL DE PASSO FUNDO, 
MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES
THERESINHA GEMA FARDO 
FABRIS, 98 ANOS, DO LAR, 
NATURAL DE GARIBALDI, 
MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES
ARILDO LUIZ ZOTTIS, 79 ANOS, 
MOTORISTA APOSENTADO, 
NATURAL DE ANDRÉ DA ROCHA, 
MORADOR DE BENTO GONÇALVES
14 DE JUNHO
IVAR FACCENDA, 76 ANOS, 
SECRETÁRIO ADMINISTRATIVO 
APOSENTADO, NATURAL DE 
VERANÓPOLIS, MORADOR DE 
BENTO GONÇALVES
15 DE JUNHO
LUIZ BRUN, 68 ANOS, BANCÁRIO 
APOSENTADO, NATURAL DE 
BENTO GONÇALVES, MORADOR 
DE SANTA TEREZA
ROSÂNGELA FREDO CORDEIRO, 
50 ANOS, AUXILIAR DE COZINHA, 
NATURAL E MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES
16 DE JUNHO
SOLANGE FERREIRA, 44 ANOS, 
NATURAL DE SÃO LOURENÇO 
DO OESTE (SC), MORADORA DE 
BENTO GONÇALVES
17 DE JUNHO
NEIDE TERESINHA DIAS, 
72 ANOS, AGRICULTORA 
APOSENTADA, NATURAL DE 
RODEIO BONITO, MORADORA DE 
BENTO GONÇALVES
PAULO DOMINGOS SASSI, 69 
ANOS, AGRICULTOR APOSENTADO, 
NATURAL DE BENTO GONÇALVES, 
MORADOR DE MONTE BELO DO 
SUL
18 DE JUNHO
JOSÉ CEZAR BIELAK, 59 ANOS, 
PEDREIRO APOSENTADO, 
NATURAL DE ALPESTRE, 
MORADOR DE BENTO GONÇALVES
ADILIA MACHADO FALCÃO, 76 
ANOS, APOSENTADA, NATURAL 
E MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES
19 DE JUNHO
JOSÉ PELISSER, 76 ANOS, 
AGRICULTOR APOSENTADO, 
NATURAL DE BENTO GONÇALVES, 
MORADOR DE PINTO BANDEIRA

O que assistir no streaming?

Paris, na França, vai sediar o anual Campeonato Mundial de Triatlo, 
uma famosa competição de natação no lendário Rio Sena. Porém, os planos 
estão prestes a mudar quando uma ativista ambiental nota uma estranha 
agitação no rio. É com urgência que ela alerta a cientista Sophia (Bérénice 
Bejo) que um grande tubarão está nadando nas profundezas do rio. Apesar 
de desacreditada, o terror se instaura, e a competição se torna uma luta 
pela sobrevivência. Para evitar um banho de sangue no coração da cidade, 
elas precisam se juntar ao chefe de polícia Adil. Em uma corrida contra o 
tempo, eles precisam encontrar uma maneira de neutralizar o tubarão e 
garantir a segurança de todos. “Sob as Águas do Sena” está disponível na 
Netflix. Classificação indicativa: 16 anos.
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"Divertida Mente 2" é a principal estreia da semana nos cinemas
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SHOPPING BENTO

Sala 01
Divertida Mente 2
13:40h – 3D Dublado (quinta)
13:40h – 2D Dublado (sexta, sá-
bado, domingo, segunda, terça, 
quarta)
16:00h – 3D Dublado (sexta)
16:00h – 2D Dublado (sábado, 
domingo, segunda, terça, qua.)
18:30h – 3D Dublado (sábado)
18:30h – 2D Dublado (sexta, 
domingo, segunda, terça, qua.)
21:00h – 3D Dublado (dom.)
21:00h – 2D Dublado (quinta, 
sábado, domingo, segunda, ter.)
21:00h – 2D Legendado 
(sexta, quarta)

Sala 03
Divertida Mente 2
14:00h – 2D Dublado (quinta)
19:30h – 2D Dublado (quarta)

Garfield: Fora de Casa
13:40h – 2D Dublado (sexta, sá-
bado, domingo, segunda, qua.)
16:00h – 2D Dublado (sexta, sá-
bado, domingo, segunda, qua.)
18:30h – 2D Dublado (quinta, 
domingo, terça)

Bad Boys - Até o Fim
18:30h – 2D Dublado 
(sexta, sábado, segunda)
21:00h – 2D Dublado 
(quinta, sexta, domingo, seg.)
21:00h – 2D Legendado 
(sábado, terça)

L'AMÉRICA SHOPPING

Sala 01
Divertida Mente 2
16:00h – 2D Dublado (sábado)

Garfield: Fora de Casa
13:40h – 2D Dublado
16:00h – 2D Dublado (quinta, 
sexta, domingo, segunda, terça, 
quarta)
18:30h – 2D Dublado (sexta, sá-
bado, quarta)

Bad Boys - Até o Fim
18:30h – 2D Dublado (quinta, 
domingo, segunda, ter.) 
21:00h – 2D Dublado (quinta, 
sábado, domingo, segunda, ter.)
21:00h – 2D Legendado 
(sexta, quarta)

Sala 02
Divertida Mente 2
13:40h – 3D Dublado (dom.)
13:40h – 2D Dublado (sexta, 
sábado, segunda, terça, quarta)
16:00h – 3D Dublado 
(quinta, segunda)
16:00h – 2D Dublado (sexta, 
sábado, domingo, terça, quarta)
18:30h – 3D Dublado (sexta)
18:30h – 2D Dublado (quinta, 
sábado, domingo, segunda, ter-
ça, quarta)
21:00h – 3D Dublado (sábado)
21:00h – 2D Dublado (sexta, se-
gunda, terça, quarta)
21:00h – 2D Legendado 
(quinta, domingo)

Cinema - 21/06 a 26/06
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Exposição quer mostrar a evolução de 
Bento Gonçalves através de fotografias

Neste mês de junho, o Mu-
seu do Imigrante traz para a co-
munidade uma exposição onde 
o público irá passear e conhecer 
as transformações do município 
através da mostra “Bento Gon-
çalves em Preto e Branco”. 

A mostra estreou em janeiro 
de 2023, no Piazza Salton, e tem 
como ponto de partida um acer-
vo de fotografias de Nilso Maioli, 
doado por Melissa Maioli ao Mu-
seu do Imigrante. As 150 fotogra-
fias estavam em negativos de vi-
dro e passaram por um processo 
de higienização e digitalização. 
Foram selecionadas 35 imagens 
para a exposição. 

Nessa coleção de fotografias, 
se tem uma Bento Gonçalves em 
evolução, onde se retratam os 
processos históricos, sociais e 
culturais. Assim, uma linha do 
tempo se descortina e se presen-
cia uma cidade de caráter rural 
e de expansão urbana. Para en-
riquecer a exposição, o Ponto de 
Cultura Vale dos Vinhedos e o 
Circolo Trentino cederam peças e 
objetos que dialogam com o tema. 

Arte

A mostra “Bento 
Gonçalves em Preto 
e Branco” está 
exposta no Museu do 
Imigrante até o dia 
29 de junho

A museóloga do Museu do 
Imigrante, Deise Formolo, co-
menta sobre essa parceria. “São 
exemplares únicos de chaveiros 
históricos relacionados às viníco-
las locais; um exemplar do objeto 
‘matraca’, instrumento musical 
e sinalizador, produzido em ma-
deira, utilizado para convidar 
a comunidade a participar das 
celebrações religiosas na Sexta-
-Feira Santa; bem como itens pro-
duzidos de forma artesanal com 
dressa, elaborados pelos oficinei-
ros do Ponto de Cultura Vale dos 
Vinhedos, que se encontram se-
manalmente para práticas e troca 
de saberes a respeito desse tipo 
de artesanato. Em diálogo com as 
imagens, esses itens, fragmentos 
da memória, nos auxiliam a com-
preender a convivência de outros 
tempos”, disse. 

Ainda, “Bento Gonçalves em 
Preto e Branco” convida o públi-
co a construir as memórias da 
cidade, ajudando a identificar os 

pontos e pessoas que estão nas 
imagens. Dessa forma, possui 
uma interatividade colaborativa 
que proporciona fortalecer os la-
ços de identidade da comunida-
de e uma pluralidade de leituras 
sobre a cidade, além de colher 
informações. “Convidamos o pú-
blico a refletir sobre as mudan-
ças na cidade, com a construção 
de novos prédios, a presença de 
saberes históricos e contem-
porâneos, e como escolhas de 
preservação que foram realiza-
das ao longo dos anos em Bento 
Gonçalves. De como esse pro-
cesso impacta e evoca diferentes 
sentimentos e leituras do espaço 
social local”. 

A exposição segue até 29 
de junho. O Museu do Imigran-
te é aberto ao público de terça 
a sexta, das 8h às 17h, e sábado, 
das 8h às 12h e das 13h às 17. 
Ele está localizado na rua Herny 
Hugo Dreher, 127, bairro Planal-
to. A entrada é gratuita.

Divulgação

UCS aproxima conceito de cidade 
inteligente de Bento Gonçalves

A tragédia climática que asso-
la o Rio Grande do Sul coloca em 
evidência a necessidade de buscar 
estratégias para tornar as cidades 
mais inteligentes, sustentáveis e re-
silientes, bem como a importância 
de buscar informações que ajudem 
os municípios a avançarem rumo a 
esse objetivo. Nesse contexto de-
safiador, Bento Gonçalves passa a 
contar com a tecnologia como alia-
da. O município recebeu, no final 
de abril, a instalação de sensores 
IoT (internet das coisas) e de rede 
LoRaWAN para captar e analisar 
dados ambientais em tempo real 
em três pontos da Capital do Vinho, 
por meio de um projeto coordena-
do pelo CityLivingLab da Universi-
dade de Caxias do Sul (UCS).

A iniciativa faz parte do pro-
grama “Sistema de coleta de dados 
por dispositivos IoT (sensoriamen-
to) para cidades inteligentes”, que 
pretende transformar municípios 
da região em ambientes mais in-
teligentes, auxiliando na melhoria 
de serviços à população e na cria-

Proteção

Município recebeu 
instalação de 
sensores para 
coletar informações 
ambientais a fim de 
auxiliar na gestão 
da cidade

ção de políticas públicas. A ação 
tem financiamento do Programa 
INOVA-RS, da Secretaria Estadual 
de Inovação, Ciência e Tecnologia.

O conceito de cidade inteligen-
te pode ser entendido como uma 
forma de usar a tecnologia para tra-
zer mais qualidade de vida à popu-
lação, possibilitando o envolvimen-
to dos moradores e trazendo mais 
conquistas nos campos social e 
ambiental. Em Bento, o projeto que 
segue tal conceito teve a rede de co-
municação (antenas) da proposta 
instalada no Complexo Administra-
tivo e na Praça São Bento, enquanto 
essa última também recebeu um 
conjunto de sensores, igualmente 
introduzidos na Praça das Rosas e 
na UPA. Em cada um deles, serão 
coletadas variáveis de luminosida-
de, temperatura, umidade, partícu-
las de CO2, partículas suspensas e 
ruído. As antenas atuam como um 
conversor que centralizam o rece-
bimento dos dados dos sensores 
e enviam para um servidor, a cada 
15 minutos, disponibilizado na nu-
vem. As informações são exibidas 
em painéis online que permitem a 
visualização via web – após a finali-
zação do projeto, o link para o aces-
so às informações será disponibili-
zado gratuitamente aos cidadãos.

Para a professora, pesquisado-
ra e coordenadora CityLivingLab 
da UCS, Ana Cristina Fachinelli 
Bertolini, o projeto representa uma 
importância significativa para as 
cidades envolvidas, principalmen-
te ao fornecer uma base tecnológi-

ca robusta para transformá-las em 
ambientes mais inteligentes. “Esse 
projeto não apenas impulsiona a 
infraestrutura tecnológica, mas 
também fortalece a gestão urbana, 
melhora a qualidade de vida dos 
cidadãos e fomenta uma cultura 
de inovação e sustentabilidade no 
ambiente urbano”, pondera.

Conforme Ana, a atuação do 
grupo de pesquisadores do CityLi-
vingLab da UCS na coordenação 
do projeto sublinha a importância 
da universidade em projetos que 
visam o bem-estar da comunidade 
e a gestão urbana. “Isso posiciona 
a UCS como uma referência no uso 
de tecnologias avançadas para o 
desenvolvimento sustentável de 
cidades inteligentes”, diz. Além de 
Bento Gonçalves, estão contem-
pladas pelo projeto as cidades de 
Caxias do Sul, Flores da Cunha, 
Canela, Gramado e São Francisco 
de Paula.

UCS Bento

Você tem dificuldades para 
dormir ou insônia?

Muitas pessoas estão tendo 
problemas para dormir e manter 
uma boa qualidade de sono, o que 
pode prejudicar a vida diária, seja 
no rendimento do trabalho, nos 
estudos, entre outros momentos.

Se você tem dificuldades para 
dormir, se acorda várias vezes du-
rante a noite ou se não consegue 
dormir, é possível tratar isso atra-
vés da hipnose condicionativa.

Como é o caso de Isaura, de 
35 anos, professora, que deitava 
na cama e não conseguia dormir, 
demorava horas para "pegar no 
sono”. Outras vezes dormia, mas 
acordava muitas vezes de madru-
gada e ficava pensando tudo o que 
tinha que fazer no dia seguinte. 
Isaura, cansada de viver com este 
problema, decidiu fazer hipnose 
condicionativa.

"Nas primeiras sessões, já co-
mecei a dormir mais fácil todas as 
noites, me sentindo mais descan-
sada no dia seguinte. Além disso, 
fui percebendo algumas outras 
melhoras, comecei a me arrumar 
mais para sair de casa, fiquei mais 
comunicativa e feliz. No final do 
tratamento, o sono já era outro, 
conseguia dormir a noite toda até a 
manhã seguinte, tendo mais dispo-
sição no dia a dia", declara Isaura.

"A hipnose condicionativa é 
uma terapia que trata qualquer 
problema, como ansiedade, TOC, 
medos, depressão, inseguranças, 
traumas, inclusive a insônia”, afir-
ma Adri Sopelsa, Hipnoterapeuta.

“Diferente de outras terapias, 

a hipnose condicionativa tra-
balha as causas emocionais 
que originam a insônia ou 
qualquer problema, de ma-
neira fácil, sem a necessidade 
de reviver ou sofrer nova-
mente com aquela determi-
nada situação. Nesta modali-
dade de hipnose, a pessoa é 
recondicionada para dormir 

melhor todas as noites, ten-
do um sono reparador, além 
de outros condicionamen-
tos positivos na sua rotina 
diária, como a vontade para 
fazer exercícios físicos, mais 
disposição para acordar, en-
tre outros”, salienta a Hipno-
terapeuta, Adri Sopelsa, de 
Garibaldi.

Reprodução

Polentaço confirma realização nos dias 
02, 03 e 04 de agosto deste ano

Uma das celebrações cultu-
rais e gastronômicas mais autên-
ticas da Serra Gaúcha tem nova 
data. Após ser adiada em função 
das chuvas que atingiram o Rio 
Grande do Sul no mês de maio, a 
12ª edição do Polentaço de Mon-
te Belo do Sul está confirmada 
para os dias 02, 03 e 04 de agos-
to deste ano. Em pouco menos 
de dois meses, o evento convida 
para festejar a polenta, um prato 
símbolo da cultura e do legado 
deixado pela imigração italiana 
na região.

Uma das principais atrações 
da festa são os tombos de duas 
polentas gigantes, com cerca de 
800 kg cada. Nesta edição, um 
deles ocorrerá no sábado (03), 
às 16h45, e outro no domingo 
(04), às 14h30 – com posterior 
distribuição gratuita ao público 
presente. A iguaria também ren-
de uma exposição única e inusita-

Monte Belo do Sul

12ª edição do evento 
terá dois tombos de 
polenta gigantes, 
exposição única de 
esculturas, opções 
gastronômicas a 
base do alimento 
e diversas atrações 
artísticas da de esculturas feitas a base de 

polenta – obras de arte que ficam 
expostas durante todo o período 
do evento e são confeccionadas 
pela própria comunidade. Além 
disso, a grande protagonista do 
evento é comercializada de dife-
rentes formas pelos expositores 
participantes. De mole a 'brusto-
lada', a polenta ganha um espaço 
gastronômico exclusivo nesta 
edição, oferecendo ainda mais 
opções para os apreciadores 
desse prato icônico da culinária 
regional.

Para animar o Polentaço, 
que ocorre junto à 10ª Festa do 
Agricultor, 15 atrações artísticas 
e musicais completam a progra-
mação, tendo Luíza Barbosa na 
sexta-feira, às 19h30, Ragazzi Dei 
Monti (15h) e Gaúcho da Fron-
teira (22h) no sábado e Thainá e 
Thairine, da Família Azzolini, às 
14h45 do domingo (veja abaixo 
a agenda completa). Haverá, ain-
da, oficinas de mosaico artístico e 

pintura em tela com vinho.
"Devido a tudo que o Estado 

vem enfrentando, essa edição 
do Polentaço representa muito 
mais do que a essência e as tra-
dições do povo montebelense, 
mas também se torna sinônimo 
de resiliência e esperança por 
dias melhores. É um convite para 
retomarmos a alegria de nossos 
eventos e o turismo e a cultu-
ra do nosso Rio Grande do Sul", 
destaca o Secretário de Cultura 
e Turismo de Monte Belo do Sul, 
Alvaro Manzoni.

O 12º Polentaço e a 10ª Fes-
ta do Agricultor têm realização 
do Centro de Tradições Italianas 
de Monte Belo do Sul, com apoio 
cultural do Sicredi, Farinha Bu-
rati e 'Monte Belo – Destino Tu-
rístico'. O patrocínio é de Dumar, 
Vinícola Cavalleri, Multimóveis, 
Dalmóbile e Adega da Serra, com 
financiamento do Pró Cultura 
RS – Secretaria da Cultura do Rio 
Grande do Sul.

Augusto Tomasi



22/06
 13º
25º

Chuvoso durante 
o dia e à noite.

21/06
14º
21º

23/06
15º

23º
Sol e aumento de nuvens de 

manhã. Pancadas de 
chuva à tarde e à noite.

Dias de sol com algumas nuvens 
e névoa ao amanhecer. Noite com 

poucas nuvens.
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Previsão do tempo
Fonte: Climatempo (https://www.climatempo.com.br)

Criminoso também morreu
Assalto a carro-forte acaba com 
sargento morto em Caxias

Segurança | 6

Governos terão que 
ter metas claras 
sobre enfrentamento 
de violência

Política | 12

Para as mulheres

O projeto de lei 501/2019, já sancionado, 
dispõe sobre a elaboração e a implementação 
de plano de metas para o enfrentamento 
integrado da violência contra a mulher

Campanha de Saúde 
busca tornar doação de 
sangue tradição no Brasil

Saúde | 4

Dia Mundial

Polícia prende preventivamente suspeito de 
envolvimento em duplo homicídio em BG

No Zatt

Segurança | 6

2ª DP


